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На днях мы публиковали информацию о Пленуме ЦК 
КПРФ, где шел серьезный разговор о борьбе с фашизмом 
и нацизмом. В начале работы Пленума группе вступивших 
в КПРФ, среди которых были и участники СВО, были 
вручены партийные билеты.

Наш корреспондент Г. Платова встретилась с кадровым 
офицером А. Бочкаревым.

– Получая партийный би-
лет из рук нашего лидера пе-
ред ведущими коммунистами 
страны, я ощутил радость. По-
нимаю, какой теперь на мне 
огромный груз ответственно-
сти. Впереди – работа и рабо-
та, останавливаться нельзя, – 
рассказывает в интервью «Со-
ветской России» Александр 
Георгиевич.  

– У Вас богатая биография, 
расскажите нашим читате-
лям о себе. 

– Скорее, стандартная у 
меня биография для любого 
кадрового офицера. Дед был 
военным, отец был военным, 
даже мама была в Советской 
армии. Так что выбор мой был 
предопределен. В военное 
училище поступил в 1992-м, в 
1997-м его окончил. Служил в 
ракетных войсках стратегиче-
ского назначения, сначала в 
Перми, затем – в Оренбурге.

В 2008-м уволился из ар-
мии. Катком прошлась по ней 
сердюковская реформа. Поч-
ти 45 тысяч офицеров на граж-
данке оказались. 

– Официальных оценок тем 
деяниям торговца мебелью до 
сих пор не дано. 

– В армии оценки крайне не-
гативные. Численность Воору-
женных Сил тогда сократилась 
более чем в 2 раза. Была сдела-
на ставка на малые мобильные 
группы и небольшие соедине-
ния формата бригад вместо 
дивизий... Не зря у нас с кон-
ца 2022 года началось укруп-
нение соединений, и бригады 
снова стали штатными диви-
зиями. 

Кроме того, при Сердюко-
ве сократили огромное коли-
чество военных училищ. Идея 
была такая: зачем нам много 
военных училищ одинакового 
профиля, будем их укрупнять, 
на базе академии будем обу-
чать офицеров, используя во-
енные кафедры.

В первую очередь просчет 
сердюковских «стратегов» был 
в том, что России при ее огром-
ной территории якобы доста-
точно небольшой мобильной 
армии. СВО опровергла их вы-
воды. В эпоху массовых войн, 
когда идут сражения фронт на 
фронт и армия на армию, ма-
лые мобильные группы неэф-
фективны…

– Вы с первого дня пошли на 
фронт?  

– Нет, я пошел, когда объ-
явили по субъектам РФ мас-
совый набор в именные бата-
льоны. Они формировались 
во всех областях РФ из добро-
вольцев – уроженцев той или 
иной области. У нас в Улья-
новске было сформировано 4 
таких батальона – Симбирск, 
Свияга, в котором я воевал, 
батальон имени Александра 
Матросова, нашего земляка, и 
батальон Ульяновск. Мой ба-
тальон Свияга – это инженер-
но-саперный батальон, боевое 
подразделение инженерных 
войск, занимается минирова-
нием и фортификацией воен-
ных действий.   

Почему я пошел доброволь-
цем? Кроме того, что я кадро-
вый офицер и не мог оставать-
ся в стороне. Мой сын также 
является офицером, с первого 
дня – участник СВО. Когда у 
меня появилась возможность 
пойти добровольцем, я не мог 
сидеть дома, пока сын воюет, и 
тоже пошел на фронт.

– Так у Вас сын стал иници-
атором?

– Ну, и еще мое личное мне-
ние, что офицеры не могут 
оставаться в стороне, когда 
Родина в тяжелом положении, 
для того и учился, даже если 
этот офицер в отставке. Воен-
ный – всегда защитник Роди-
ны.

– Что значит для бойцов гу-
манитарная помощь, ее люди 
со всей России везут, шлют 
посылки с тыла? КПРФ регу-
лярно отправляет конвои, по-
шел уже 130-й. Как это воины 
воспринимают?

– Считаю, что помощь, ко-
торую нам оказывала и оказы-
вает наша партия, – это край-
не важное дело, особенно для 

гражданских, которые оказа-
лись в бедственном положе-
нии.

Что касается военных, то 
посылки, которые приходят, 
например, от наших земля-
ков… Представляете, боец от-
крывает посылку, а там лежит 
письмо от ребенка с добрыми 
словами, с пожеланиями ско-
рейшего возвращения домой 
с победой. Это такие малень-
кие приветы с родины, от ко-
торых становится очень тепло 
на душе…

– Каков дух участников 
СВО, настрой? 

– Люди настроены на побе-
ду, готовы идти до конца. Все 
считают, что отступать нельзя 
и надо задачу выполнить спол-
на. Даже несмотря на потерю 
товарищей, на тяжелые усло-
вия войны. Все считают, что 
надо врага добивать.  

Любое перемирие закон-
чится тем, что враг окрепнет, 
перевооружится, и тогда нам 
придется биться с более силь-
ным противником. 

– Как оцениваете состоя-
ние противника? 

– Враг выдыхается. Осо-
бенно это заметно после 2023 
года, после контрнаступлений 
враг потерял в активности, 
хуже стало физическое каче-
ство их наступающей пехоты. 
В 2022–2023 годах это были 
крепкие тренированные пар-
ни, а сейчас – мобилизован-
ные, возрастные люди от 45-ти 
и старше. То есть произошло 
заметное ослабление против-
ника.

В то же время оснащенность 
техникой, оружием у них хоро-
шая. Они отлично экипирова-
ны, отлично вооружены, Запад 
им помогает. Но качество жи-
вой силы у них, конечно, сни-
зилось в 2024 году. Так что, на-
деюсь, наша победа близка.

– Как понимать, что наши 
простые ребята – из глубинки 
главным образом – пошли до-
бровольно сражаться с укро-
фашистами? В то же время 
некие группы людей, участву-
ющие в телевизионных про-
граммах, в культурных ме-
роприятиях, считавшиеся 
«звездами», ярко выступали, 
долгое время народ поучали 
уму-разуму, а тут вдруг после 
объявления СВО разом побе-
жали за границу, стали Роди-
ну осуждать, порочить? От-
куда такое скудоумие? Они 
шиковали, а на фронт защи-
щать Родину пошли ребята 
далеко не богатые…        

– У нас же целенаправлен-
но формировалось у людей 
потребительское самосозна-
ние с 1991 года, нашими сред-
ствами массовой информации 
размывались патриотические 
чувства у граждан. И как раз 
более образованной прослой-
кой потребительство впиты-
валось больше всего. А у лю-
дей с окраин, у тружеников в 
сельской местности, чаще в 
возрасте 40 лет и старше, оста-
лось понимание того, что у 
них Родина одна и ее надо за-
щищать. И у парней, которые 
там, на фронте, есть огромное 
желание поскорей закончить 
военную операцию, вернуть-
ся с победой домой и строить 
счастливую жизнь.  

– А как Вы пришли в КПРФ? 
Это же не сразу произошло? 

– В Компартию пришел не 
сразу. До войны в целом поли-
тикой не увлекался, ни одной 
партии предпочтения не отда-
вал. Как раз с началом войны 
я понял: то, чему нас учили, а 
я 1974 года рождения, застал 
Советский Союз, успел побыть 
комсомольцем, – это наиболее 
важно и ценно. У меня откры-
лись глаза. Я понял, что ни-
кто, кроме Коммунистической 
партии, не осознавал тот мас-
штаб бедствий, который мо-
жет у нас произойти. 

Считаю, что именно КПРФ 
была и остается ведущей пар-
тией, которая позволяет на-
деяться на будущее, которая 
сможет после окончания во-
йны повести народ правиль-
ным путем. И массы, которые 
вернутся с фронта, они близ-

ки идеологически к коммуни-
стам. Думаю, что у нас ожи-
дается взлет электоральный 
колоссальный наших сторон-
ников после СВО. Мы займем 
ведущие места. КПРФ – един-
ственная партия, на которую 
можно положиться, и от кото-
рой зависит будущее нашего 
государства.    

– Вы же, избираясь в Улья-
новскую городскую думу, побе-
дили в одномандатном окру-
ге. Как Вам это удалось?   

– Благодаря добрым отно-
шениям с людьми. Еще до из-
бирательной кампании многие 
мои земляки относились ко 
мне очень доброжелательно, 
уважали меня, как участника 
СВО. Люди захотели, чтобы 
их округ представлял в город-
ском парламенте фронтовик. 
На нас, побывавших на войне, 
народ возлагает большие на-
дежды, верят, что мы не пре-
вратимся, как большинство 
депутатов, в проводников сво-
их интересов и непонятно ка-
ких политических взглядов, а 
просто будем отстаивать права 
своих избирателей.  

А то, что меня избрали депу-
татом по городскому округу, – 
так это еще одна большая от-
ветственность. Надо работать 
так, чтобы люди поверили мне 
и нашей партии. 

– Какие наказы от избира-
телей получили?

– Очень много у людей со-
циальных проблем, много во-
просов, связанных с жилищ-
но-коммунальным хозяйством. 
Порой создается впечатление, 
что должность городского де-
путата превращается в долж-
ность хозяйственника. Пыта-
юсь помогать людям, которые 
попали в бедственное положе-
ние. И, кажется, у меня это по-
лучается. 

– В Ульяновской городской 
думе образовалась фракция 
КПРФ.  

– Да, есть в городском пар-
ламенте фракция КПРФ, толь-
ко состоит она всего из двух 
человек, я и мой однопартиец 
Дмитрий Власов. А всего де-
путатов в Ульяновской город-
ской думе 40, из которых 36 – 
«Единая Россия».  

– Но работать надо, иници-
ативы вносить надо. 

– Готовимся к следующим 
выборам. В этом сентябре, 
8-го числа, когда нас выбра-
ли, были довыборы в город-
ской парламент. А в следую-
щем году будут большие выбо-
ры. В первую очередь я и мой 
товарищ постараемся сделать 
так, чтобы выборы в следую-
щем году были максимально 
прозрачными, чтобы не было 
подтасовок результатов. Пла-
нируем остановить досрочное 
голосование, покончить с бюл-
летенями в конвертиках, эти 
технологии абсолютно непод-
контрольны. Будем добивать-
ся, чтобы остановить двухне-
дельное досрочное голосова-
ние, открывающее возможно-
сти для подтасовок.     

– Дмитрий Власов тоже 
избран от одномандатного 
округа? 

– Он избран по 8-му одно-
мандатному округу, я – по 38-
му. Меня выбирал старый го-
род, левая сторона Волги, он 
– с другой стороны реки. Он 
инженер из «Авиастара», ко-
торый производит самолеты.

– Завод работает, какова 
его активность, с самолета-
ми в стране большие трудно-
сти?

– Действует. Когда потре-
бовались для армии серьез-
ные транспортные самолеты, 
вспомнили, что есть завод, ко-
торый выпускал до 40 самоле-
тов в год. Сейчас завод полу-
чил крупный заказ, работает 
в три смены, чуть ли не в че-
тыре…

– Зарплаты там, наверное, 
низкие, а работа трудная?

– Зарплата в военно-про-
мышленном комплексе с нача-
ла СВО выросла кратно. Зара-
батывать стали неплохо. Пло-
хо с подготовкой кадров, ибо 
одномоментно этот вопрос не 
решить.  

– Кроме зарплаты есть же 
еще и жилищный вопрос.

– Жилищный вопрос никак 
не решается, муниципальное 
жилье предоставляется очень 
плохо. Муниципальный фонд 

(Окончание на 2-й стр.)

На днях Генеральная Ассамблея ООН приняла резолюцию о не-
обходимости прекращения экономической, торговой и финансо-
вой блокады Кубы со стороны Соединенных Штатов Америки. 
Данному решению предшествовало принятие Государственной Ду-
мой соответствующего постановления, о чем писала «Советская 
Россия» в номере от 31 октября.

По итогам голосования в Генассамблее ООН МИД России высту-
пил с сообщением для СМИ, в котором, в частности, отмечается:

– Россия приветствует практиче-
ски единогласное принятие 30 ок-
тября 79-й сессией Генеральной 
Ассамблеи ООН ежегодно вноси-
мой Гаваной резолюции «Необхо-
димость прекращения экономиче-
ской, торговой и финансовой бло-
кады, введенной Соединенными 
Штатами Америки против Кубы». За 
нее проголосовали 187 государств, 
против – только две страны – США 
и Израиль, единственной воздер-
жавшейся оказалась Молдавия.

Россия в традиционном ключе ак-
тивно поддержала этот документ, 
выступила с соответствующим за-
явлением.

Такое решение, уже 32-е по счёту, 
вновь продемонстрировало реши-
тельное осуждение всем мировым 
сообществом, включая политиче-
ски близкими Вашингтону странами 
Запада, практики применения США 
незаконных и антигуманных по сво-
ему характеру экстерриториальных 
односторонних принудительных 
мер против суверенного государ-
ства, препятствующих полноценно-
му участию Кубы в международном 
и региональном сотрудничестве и 

посягающих на неотъемлемое пра-
во кубинских граждан на достойную 
жизнь.

Российская сторона рассматри-
вает американскую блокаду Остро-
ва Свободы как вопиющее нару-
шение норм международного пра-
ва и Устава ООН, продиктованное 
в стиле неоколониальных подходов 
стремлением «удушить» экономи-
ку острова для смещения неугодно-
го Вашингтону правительства. Дан-
ные меры направлены на запугива-
ние других государств, которые хо-
тели бы торговать и сотрудничать с 
Кубой, и на сохранение доминиро-
вания США не только над развива-
ющимися странами, но и над свои-
ми западными партнерами.

Пагубные последствия блокады, 
нанесшей совокупный ущерб эко-
номике Кубы в размере 164 млрд 
долл. США и существенно затруд-
няющей решение ее правитель-
ством стоящих перед страной соци-
ально-экономических задач, испы-
тывают на себе население острова, 
простые люди, в том числе дети. 
Несмотря на это, кубинский народ 
продолжает противостоять этому 

вызову и другим американским про-
вокациям, направленным на рас-
шатывание внутриполитической 
ситуации на Кубе.

Вашингтон идет на любые ухищ-
рения, чтобы усилить экономиче-
ское давление на Гавану. Абсолют-
но безосновательно и неправомер-
но включение Кубы в произвольно 
составленный Государственным 
департаментом США список т.н. го-
сударств-спонсоров терроризма.

Россия и впредь вместе с Миро-
вым большинством будет после-
довательно выступать за полную и 
безусловную отмену американской 
блокады Острова Свободы, а также 
за исключение Кубы из упомянуто-
го перечня т.н. государств-спонсо-
ров терроризма.

Российская сторона окажет все-
стороннюю поддержку руководству 
и братскому народу Кубы в борьбе 
за защиту государственного суве-
ренитета и в осуществлении мас-
штабных планов социально-эконо-
мического развития страны. Несмо-
тря на чинимые США препятствия, 
российско-кубинское торгово-эко-
номическое, научно-техническое и 
гуманитарное сотрудничество про-
должает набирать обороты. На со-
стоявшихся в мае с.г. в Москве пе-
реговорах Президента Российской 
Федерации В.В. Путина и Прези-
дента Республики Куба М. Диас-Ка-
неля Бермудеса намечены новые 
конкретные шаги по его укрепле-
нию.

Резолюция Генассамблеи ООН

Прекратить блокаду Кубы!
Полет  

продолжается
Космонавт Александр Гребёнкин 

вернулся из США, где 25 октября 
приземлился в составе экипажа ко-
рабля Crew Dragon. Об этом сообщи-
ла пресс-служба Центра подготовки 
космонавтов (ЦПК) им. Ю.А. Гага-
рина. Гребёнкин пробыл на орбите 
235 суток, работая в рамках миссии 
Crew-8 в соответствии с соглашени-
ем о перекрёстных полётах. 

Crew Dragon-8 компании SpaceX 
приводнился в Мексиканском за-
ливе недалеко от берегов Флори-
ды. Помимо российского космо-
навта, на борту находились также 
астронавты NASA Мэттью Доминик, 
Майкл Барратт и Дженнет Эппс. На-
хождение на орбите для миссии 
Crew-8 продлилось дольше, чем 
было запланировано – возврат на 
Землю переносили девять раз из-
за ураганов в районе Мексиканско-
го залива.

В комплексе предстартовой под-
готовки и послеполетной реабили-
тации космонавтов и астронавтов 
ЦПК космонавта встретили друзья 
и близкие, коллеги по отряду, руко-
водство и специалисты Центра, а 
также представители СМИ. 

«У нас на станции было много 
экспериментов, по биологическим 
и техническим направлениям, про-
водили наблюдения земной поверх-
ности, исследование и изучение ат-
мосферы. В целом полет был очень 
интересный. Это действительно то, 
что остается в памяти навсегда. Ко-
нечно, надеюсь, что еще будет сле-
дующий полет», – рассказал Алек-
сандр Гребёнкин журналистам. Те-
перь космонавт продолжит после-
полётную реабилитацию, а также 
пройдет серию медицинских и науч-
ных исследований в ЦПК. 

На МКС сейчас остаются еще три 
российских космонавта – Алексей 
Овчинин, Иван Вагнер и Александр 
Горбунов, а также четыре астронав-
та НАТО.

Вооруженные силы Украины несут серьезные потери

На земле, в небесах и на море
С начала проведения специальной воен-

ной операции российские военнослужащие 
уничтожили 647 самолетов, 283 вертолета 
и 35 169 беспилотников Вооруженных сил 
Украины. Кроме того, за все время СВО укра-
инская армия лишилась 585 зенитных ра-
кетных комплексов, 19 023 танков и других 
боевых бронированных машин. Также рос-
сийские военные уничтожили 1484 боевые 
машины РСЗО, 17 176 орудий полевой артил-
лерии и минометов, 27 930 единиц специаль-
ной военной автомобильной техники.

За последнее время темпы продвижения 
российских войск значительно ускорились. 
2 ноября это вынужден был публично признать 
и противник. Главком ВСУ Сырский в своем 
ТГ-канале сообщил, что Россия ведет самое 
мощное наступление с начала конфликта.

2 ноября наши войска освободили насе-
ленный пункт Першотравневое в Харьков-
ской области и Кураховку в ДНР. С освобо-
ждением Кураховки командование и личный 
состав 114-й отдельной мотострелковой бри-
гады поздравил министр обороны РФ Андрей 
Белоусов:

«Успешные действия личного состава в 
боях на Авдеевском и Красноармейском на-
правлениях являются образцом храбрости 
и высокого профессионализма, в результа-
те которых противник несет существен-
ные потери и продолжает отступление. 
Сегодня, умело работая штурмовыми груп-
пами, военнослужащие бригады шаг за ша-
гом приближают день полного освобожде-
ния Донбасса и нашей общей победы над 
нео нацизмом», – говорится в телеграмме 
главы российского оборонного ведомства.

Подразделения группи-
ровки войск «Север» про-
должили ведение наступа-
тельных действий по раз-
грому группировки про-
тивника, вклинившейся на 
территорию Курской обла-
сти. За сутки потери ВСУ 
составили более 250 во-
еннослужащих, уничтоже-
ны боевая бронированная 
машина, а также артилле-
рийское орудие, миномет 
и три автомобиля. Семь 
военнослужащих ВСУ сда-
лись в плен.

Всего за время боевых 
действий на Курском на-
правлении противник по-
терял более 29 тысяч во-
еннослужащих, 180 тан-
ков, 101 БМП, 106 БТР, 
1063 боевые бронирован-
ные машины, 780 автомо-
билей, 255 артиллерий-
ских орудий, 40 пусковых 
установок РСЗО, 10 пуско-
вых установок ЗРК, семь 
транспортно-заряжающих 
машин, 58 станций РЭБ, 
12 РЛС контрбатарейной 
борьбы, четыре РЛС ПВО, 
25 единиц инженерной и 
другой техники.

Операция по уничтоже-
нию формирований ВСУ 
продолжается.

Очередной дрон ВСУ «Баба Яга», уничтожен ПВО группировки войск «Днепр»
Александр Полегенько/ТАСС

Боевая работа бронегруппы морских пехотинцев в Курской области  ТГ-канал «Минобороны России», t.me/mod_russia

Интервью А. БОЧКАРЕВА, участника СВО

О чем мечтает офицер СВО, получивший  
в октябрьские дни партбилет коммуниста

ВЕРНУТЬСЯ ДОМОЙ  
С ПОБЕДОЙ
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не позволяет даже расселить 
людей из аварийных строе-
ний. Так что с предоставлени-
ем жилья очень трудно. Но на-
сколько я знаю, для иногород-
них специалистов, приехав-
ших работать на предприятия 
Ульяновска, часть оплаты за 
арендное жилье компенсиру-
ется руководством предприя-
тия.  

– В советское время моло-
дым специалистам давали 
сначала общежитие, потом 
бесплатно квартирами обе-
спечивали.  

– К сожалению, сейчас у нас 
не советское время. Я застал 
советское время, тогда было 
действительно так. Я успел не-
множко пожить в тех условиях. 
К сожалению, это все в 1991 
году прервалось.

– Наступил ноябрь, ме-
сяц праздников. Теперь есть 
День единства, официальный 
праздник, и 7 ноября – День 
Великой Октябрьской социа-
листической революции. Как 
собираетесь отмечать эти 
праздники? Как люди их вос-
принимают? 

– 4 ноября воспринимают 
как дополнительный выход-
ной. А 7 ноября, на удивле-
ние, столько лет власти стара-
ются с этой даты сделать буд-
ний день, а люди считают его 
праздником, выходят на ше-
ствия, концерты посвящают. 
Люди активны 7 ноября, даже 
молодое поколение, выросшее 
уже при капитализме, отмеча-
ет наш революционный празд-
ник. Народ выходит на улицы 
с красными флагами. К крас-
ному знамени отношение как 
к святыне, идеи социализма, 
коммунизма живы в душах лю-
дей. И чем тяжелее условия, 
чем труднее жизнь, тем боль-

ше люди вспоминают и чтут 
наши советские идеалы. Это 
очень заметно.

Мы в Ульяновске планируем 
на 7 ноября большую акцию, 
многие люди моего округа изъ-
явили желание выйти вместе со 
мной на праздничное шествие, 
поучаствовать в митинге. Мы 
проведем демонстрацию на 
площади имени Ленина, у па-
мятника нашему вождю. Мы 
– родина Владимира Ильича и 
не можем этот праздник пропу-
стить. Проведем митинг. 

– А в каком состоянии му-
зей Ленина, семьи Ульяновых? 

– Состояние неплохое. Но в 
мемориальном центре работы 
еще не завершены. Здесь и фи-
нансовые трудности, и подряд-
ные организации не совсем до-
бросовестно выполняют свою 
работу. Потому ремонт еще не 
закончен.

Но непосредственно Дом- 
музей Ленина в хорошем со-
стоянии, и вся улица Ленина, 
где проживала семья Ульяно-
вых, сохранена в первоздан-
ном виде с конца XIX века. 
Мы, как только где-то замеча-
ется непорядок, бьем трево-
гу, и город средства выделяет, 
чтобы все исправить, восста-
новить в прежнем виде.    

– Проводятся ли экскур-
сии для школьников? Опера-
тивные опросы молодежи на 
улице показывают, что наши 
юные граждане не всегда мо-
гут объяснить, кто такой 
Ленин. 

– У нас в Ульяновске ситуа-
ция получше, чем в целом по 
стране. Это же родина Влади-
мира Ильича. Все люди, и мо-
лодежь в том числе, знают, кто 
такой Ленин. 

В следующем году мы за-
кончим ремонт в мемориаль-
ном комплексе, там и концерт-
ные залы, и музеи. И в планах 

нашего Ульяновского обкома 
КПРФ сделать мемориал цен-
тром нашего движения – горо-
да и области. Как мы это ви-
дим, рассказали Геннадию Ан-
дреевичу, он нас поддержал, 
обещал содействовать ускоре-
нию работ. Надеюсь, у нас бу-
дет серьезный инструмент для 
продвижения наших идей, в 
том числе и среди молодежи. 
Есть чем завлечь.  

– Что хотели бы пожелать 
товарищам в Государствен-
ной Думе, руководству пар-
тии? 

– Хотелось бы сказать, что 
эксперимент по внедрению в 
России капитализма, который 
проводится с 1991 года, потер-
пел фиаско. Контрреволюция 
как бы победила в нашей стра-
не, но не удалась в целом. Стра-
на не отказалась от социализма, 
страну ломают. А надо идти пу-
тем, который народ наш выбрал 
в 1917 году. Взять все хорошее, 
что было в СССР, осовремени-
вать и двигаться в социалисти-
ческом направлении. Нам ну-
жен серьезный левый разворот.   

– Россия отвергает капи-
тализм. Для нашего народа 
капиталистическая система 
не подходит?     

– Никак не подходит. Люди у 
нас не принимают капитализм, 
потому что для нас очень важ-
на социальная справедли-
вость, а капитализм делит лю-
дей на богатых и бедных. Ка-
питализм – это мир чистогана. 
А нам нужен труд, мир, спра-
ведливость. 

– Ваша заветная мечта?
– Чтобы сын вернулся по-

скорее домой с победой, жи-
вым и здоровым. 

– Пусть сбудется Ваша 
мечта. Добра Вам, здоровья, 
удачи!

Беседовала 
Галина ПЛАТОВА

ВЕРНУТЬСЯ ДОМОЙ  
С ПОБЕДОЙ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Подразделениями группировки войск 
«Север» на Харьковском направлении 
нанесено поражение формированиям 
42-й механизированной, 71-й егерской 
бригад ВСУ, 107-й, 116-й и 129-й бри-
гад теробороны в районах населенных 
пунктов Глубокое, Волчанск, Строевка 
и Перовское Харьковской области. От-
ражена контратака штурмовой группы 
57-й мотопехотной бригады ВСУ. Поте-
ри ВСУ составили до 60 военнослужа-
щих, два автомобиля. Уничтожен поле-
вой склад боеприпасов.

В результате успешных наступатель-
ных действий группировки войск «За-
пад» освобожден населенный пункт 
Першотравневое Харьковской обла-
сти. Нанесено поражение подразде-
лениям 14-й, 44-й, 116-й механизиро-
ванных, 3-й штурмовой бригад ВСУ и 
1-й бригады нацгвардии в районах на-
селенных пунктов Петропавловка, Го-
лубовка Харьковской области, Стель-
маховка, Надия Луганской Народной 
Республики, а также Серебрянско-
го лесничества. Отражена контратака 
штурмовой группы 14-й механизиро-
ванной бригады ВСУ. Противник поте-
рял до 470 военнослужащих, танк, два 
бронетранспортера М113 производ-
ства США, четыре автомобиля, 155-мм 
самоходную артиллерийскую установ-
ку Krab польского производства, 122-
мм гаубицу М198 производства США, 
152-мм орудие Д-20, три 122-мм гау-
бицы Д-30, 105-мм орудие L-119 про-
изводства Британии, две станции ра-
диоэлектронной борьбы «Анклав-Н». 
Уничтожены два склада боеприпасов.

Подразделения Южной группиров-
ки войск улучшили тактическое по-
ложение. Нанесено поражение фор-
мированиям 24-й, 72-й, 33-й механи-
зированных и 79-й десантно-штурмо-
вой бригад ВСУ в районах населенных 
пунктов Часов Яр, Елизаветовка, Ку-
рахово и Дальнее Донецкой Народ-
ной Республики. Отражена контратака 
штурмовой группы 46-й аэромобиль-
ной бригады ВСУ. Потери противника 
составили до 800 военнослужащих, де-
сять автомобилей, 155-мм самоходная 
артиллерийская установка Krab поль-
ского производства, 152-мм орудие 
Д-20 и 122-мм гаубица Д-30.

В результате наступательных дей-
ствий подразделений группировки 
войск «Центр» освобожден населен-
ный пункт Кураховка Донецкой На-
родной Республики. Нанесено по-
ражение живой силе и технике 23-й 
механизированной, 59-й мотопехот-
ной, 95-й десантно-штурмовой бри-
гад ВСУ, 35-й бригады морской пехо-
ты, 101-й и 109-й бригад теробороны 
в районах населенных пунктов Дзер-
жинск, Калиново, Вознесенка, Сухая 
Балка и Дружба Донецкой Народной 
Республики. Отражены пять контра-
так подразделений ВСУ. Противник 
потерял до 535 военнослужащих, бро-
нетранспортер, три боевые брониро-
ванные машины, три автомобиля, бо-
евую машину реактивной системы 
залпового огня «Град», 152-мм са-
моходную артиллерийскую установ-
ку «Дана», 152-мм гаубицу «Мста-Б», 
152-мм орудие Д-20, 122-мм само-
ходную артиллерийскую установку 
«Гвоздика» и 122-мм гаубицу Д-30.

Подразделения группировки войск 
«Восток» продолжили продвижение 
в глубину обороны противника. На-
несено поражение формированиям 
58-й мотопехотной, 152-й егерской 
бригад, 48-го штурмового батальо-
на ВСУ, 37-й бригады морской пехо-
ты, 21-й бригады нацгвардии в райо-
нах населенных пунктов Раздольное, 
Великая Новоселка, Успеновка, Ма-
каровка и Октябрь Донецкой Народ-
ной Республики. ВСУ потеряли до 115 
военнослужащих, боевую машину пе-
хоты, три боевые бронированные ма-
шины, десять автомобилей, 155-мм са-
моходную артиллерийскую установку 
Paladin производства США и 155-мм 
гаубицу Caesar производства Фран-
ции. Уничтожены три полевых склада 
боеприпасов.

Подразделениями группировки во-
йск «Днепр» нанесено поражение 
живой силе и технике 110-й, 117-й 
механизированных, 141-й пехотной, 
128-й горно-штурмовой бригад ВСУ, 
121-й, 124-й и 126-й бригад теробо-
роны в районах населенных пунктов 
Новоданиловка, Степное, Каменское 
Запорожской области, Велетенское, 
Садовое, Крупица и Никольское 
Херсонской области. Потери ВСУ со-
ставили до 65 военнослужащих, три 
автомобиля, боевая машина реактив-
ной системы залпового огня «Град», 
152-мм самоходная артиллерийская 
установка «Акация», станция ради-
оэлектронной борьбы «Анклав-Н». 
Уничтожен склад боеприпасов.

Оперативно-тактической авиаци-
ей, ударными беспилотными летатель-
ными аппаратами, ракетными войска-
ми и артиллерией группировок войск 
Вооруженных Сил Российской Феде-
рации нанесено поражение объекту 
энергетической инфраструктуры, ис-
пользуемому в интересах ВСУ, пун-
кту управления националистического 
формирования «Кракен», инфраструк-
туре военного аэродрома, топливной 
базе ВСУ, цеху производства ударных 
беспилотных летательных аппаратов, 
а также скоплениям живой силы и во-
енной техники противника в 149 рай-
онах.

Средствами противовоздушной обо-
роны сбиты четыре оперативно-такти-
ческие ракеты ATACMS производства 
США, три управляемые авиационные 
бомбы Hammer производства Фран-
ции и 50 беспилотных летательных ап-
паратов самолетного типа.

Всего с начала проведения специаль-
ной военной операции уничтожено: 
647 самолетов, 283 вертолета, 35 169 
беспилотных летательных аппара-
тов, 585 зенитных ракетных комплек-
сов, 19 023 танка и других боевых бро-
нированных машин, 1484 боевые маши-
ны реактивных систем залпового огня, 
17 176 орудий полевой артиллерии и 
минометов, 27 930 единиц специальной 
военной автомобильной техники.

l l l

Вооруженные Силы Российской Фе-
дерации продолжают действия по раз-
грому группировки противника, вкли-
нившейся на территорию Курской об-
ласти.

Подразделения группировки войск 
«Север» продолжили ведение насту-
пательных действий, в ходе которых 
нанесли поражение формированиям 
21-й, 22-й, 41-й и 115-й механизиро-
ванных, 17-й танковой, 82-й и 95-й де-
сантно-штурмовых бригад, 36-й бри-
гады морской пехоты, 112-й и 129-
й бригад территориальной обороны 
ВСУ в районах населенных пунктов 
Дарьино, Леонидово, Николаево-Да-
рьино, Новоивановка и Плёхово.

Подразделениями группировки от-
ражены четыре контратаки противни-
ка в направлении населенных пунктов 
Камышовка и Новоивановка, а также 
сорваны попытки атак ВСУ в направ-
лении населенных пунктов Дарьино и 
Леонидово. ВСУ потеряли до 30 чело-
век убитыми и ранеными, семь воен-
нослужащих ВСУ сдались в плен.

Ударами армейской авиации и ог-
нем артиллерии нанесено поражение 
скоплениям живой силы и техники 21-
й, 41-й, 47-й и 61-й механизированных, 
17-й танковой, 80-й, 82-й и 95-й десант-
но-штурмовых бригад, 36-й бригады 
морской пехоты, а также 1-й бригады 
специального назначения, 112-й и 129-й 
бригад территориальной обороны ВСУ 
и 17-й бригады нацгвардии Украины в 
районах населенных пунктов Алексан-
дрия, Викторовка, Гуево, Дарьино, Зе-
леный Шлях, Казачья Локня, Колма-
ков, Кругленькое, Лебедевка, Леонидо-
во, Мартыновка, Махновка, Мирный, 
Нижний Клин, Николаево-Дарьино, 
Никольский, Новая Сорочина, Новои-
вановка, Новый Путь, Плёхово и Чер-
касское Поречное.

Оперативно-тактической авиацией и 
ракетными войсками нанесены удары 
по районам сосредоточения в Сумской 
области и резервам 21-й, 41-й, 61-й и 
115-й механизированных, 17-й танко-
вой, 95-й десантно-штурмовой бригад, 
а также 129-й бригады территориаль-
ной обороны ВСУ в районах населен-
ных пунктов Басовка, Беловоды, Во-
долаги, Журавка, Локня, Мирополье, 
Павловка и Хотень.

За сутки потери ВСУ составили бо-
лее 250 военнослужащих, уничтожены 
боевая бронированная машина, а так-
же артиллерийское орудие, миномет 
и три автомобиля. Семь военнослужа-
щих ВСУ сдались в плен.

Всего за время боевых действий на 
Курском направлении противник по-
терял более 29 100 военнослужащих, 
180 танков, 101 боевую машину пехо-
ты, 106 бронетранспортеров, 1063 бо-
евые бронированные машины, 780 авто-
мобилей, 255 артиллерийских орудий, 
40 пусковых установок реактивных си-
стем залпового огня, в том числе 11 
HIMARS и шесть MLRS производства 
США, десять пусковых установок зе-
нитных ракетных комплексов, семь 
транспортно-заряжающих машин, 58 
станций РЭБ, 12 РЛС контрбатарей-
ной борьбы, четыре РЛС ПВО, 25 еди-
ниц инженерной и другой техники, из 
них 13 инженерных машин разгражде-
ния, одну установку разминирования 
УР-77, а также пять бронированных 
ремонтно-эвакуационных машин и ко-
мандно-штабную машину.

Операция по уничтожению форми-
рований ВСУ продолжается.

Минобороны России сообщает

ПОТЕРИ ПРОТИВНИКА РАСТУТ

В канун 107-й годовщины Великой Ок-
тябрьской социалистической революции 
приходится юбилей – 75 лет первого се-
кретаря Якутского рескома КПРФ, лауре-
ата Ленинской премии Виктора Губарева. 
Наш Виктор Николаевич – из легендар-
ной плеяды коммунистов, которые в ли-
хие 90-е смело выступали в защиту Совет-
ской власти и первыми в стране восстано-
вили Якутскую республиканскую органи-
зацию коммунистов.. 

Виктор Губарев с 2005 года бессмен-
но руководит коммунистами республики. 
«Золото партии», «Человек-глыба», «Наш 
Макар Нагульнов», «Красный комиссар»… 
– так называли и называют его многие 
якутяне. 

Правофланговый отряд коммунистов 
Якутии в партийной, де-
путатской и любой другой 
деятельности показыва-
ет пример организованно-
сти, политической зрело-
сти, творческого подхода. 
Да, нам, якутянам, действи-
тельно есть чем гордиться.

На выборах президен-
та России в 2018 году ком-
мунисты под руководством 
Виктора Губарева проде-
монстрировали самый вы-
сокий в стране показатель 
голосования по кандидату-
ре Павла Грудинина и са-
мый низкий – за Путина.

В сентябре 2018 года ком-
мунисты в неравной пред-
выборной борьбе, не имея 
средств на агитацию, а глав-
ное, несмотря на беспреце-
дентное давление со сторо-
ны властей, вместо пяти де-
путатов Ил Тумэна сумели 
создать сильную фракцию, 
в состав которой вошли де-
сять ярких политических 
борцов. Впервые в крупных 
промышленных городах, а 
также в сельскохозяйствен-
ных районах создали фрак-
ции КПРФ. 

После семи лет прямых 
ожесточенных противосто-
яний с ярыми противника-
ми народовластия и совет-
ской истории коммунисты 
во главе с Виктором Губаре-
вым добились установления 
бронзового памятника Ста-
лину в центре Якутска. Всего за послед-
ние годы великому полководцу и государ-
ственному деятелю установили восемь па-
мятников в разных районах республики.

Фракция КПРФ в Ил Тумэне работает 
результативно. Принят закон о детях во-
йны. Виктор Губарев, как депутат и пар-
тийный лидер, активно занимается во-
просами развития Арктики и Севера. В 
частности, решает такие глобальные про-
блемы, как восстановление Северного 
морского пути, плановое снабжение ар-
ктических районов топливом, продукта-
ми, товарами, выступает за возврат «зеле-
ных» авиарейсов в труднодоступные села, 
строительство жилья, капитальных ово-
щехранилищ и т.д. 

В прошлом году в Госдуме принят За-
кон «О северном завозе». И в этом есть 
большая заслуга Губарева, долгие годы 
боровшегося за его принятие.

Наш лидер начиная с 2014 года ежегод-
но отправляется в борющийся против фа-
шистской агрессии Донбасс, изучает об-
становку, вникает в нужды бойцов и уме-
ет вдохновить свой актив патриотически-
ми призывами. Сегодня первые секретари 
Усть-Янского, Алданского, Ленского рай-
комов КПРФ Анатолий Арешкин, Анато-
лий Потеруха, Сергей Никонов и Павел 
Шерстянников (последние – оба ленча-
не, бывшие секретари), второй секретарь 
Сунтарского райкома КПРФ Анатолий 
Семенов, секретарь Жатайской первич-
ки Игорь Бугаенко, рядовые коммунисты 
Андрей Вишняков, Альберт Сахатаев и 
другие, мужественно сражающиеся в зоне 
боевых действий, поддерживают постоян-
ную связь с Виктором Губаревым. В слож-
ных ситуациях советуются именно с ним. 
Наши бойцы, получив отпуск, первым де-
лом заходят в реском и просят первого се-
кретаря оказать помощь квадрокоптера-
ми, бронежилетами, техникой и т.д. 

Недавно Игорь Бугаенко, служащий в 
артиллерийской части, признался, что ар-
тиллеристам нужен вездеход. Виктор Ни-
колаевич оперативно организовал сбор 
средств – уже собрали на эти цели 250 ты-
сяч рублей. 

Многие у нас помнят, как Виктор Гу-
барев организовал замечательную ак-
цию «Якутия – детям Донбасса». От име-
ни якутян ежегодно вручает новогодние 
северные подарки тысячам детей ДНР и 
ЛНР, а также оказывает помощь семьям, в 
которых воспитываются дети с тяжелыми 
недугами. Он от имени якутян вручил До-
нецкому медуниверситету сертификат на 
приобретение медкомплекса для многосу-
точного мониторирования электрокарди-
ограммы и артериального давления. 

А еще при активном содействии Губа-
рева у нас издан первоначальный вари-
ант романа Александра Фадеева «Моло-
дая гвардия» – о молодых донецких геро-
ях, совершивших подвиг в Отечественную 
войну.

Виктор Губарев, как и все депута-
ты-коммунисты, не только высокопрофес-
сионально занимается законодательной 
деятельностью, но и очень внимателен к 
чаяниям и заботам простых людей. В лю-
бых ситуациях, как бы жизнь ни била, наш 
первый секретарь ведет себя достойно, 
служит примером стойкости в защите ин-
тересов народа. «Так и должно быть, если 
ты – коммунист», – считает он.

Чтобы не быть голословной, приведу 
лишь несколько фактов из повседневной 
жизни, которые раскрывают присущие 
Виктору Губареву качества – великоду-
шие, благородство, человечность.

Как-то поздно вечером по пути в типо-
графию, где возникла загвоздка с печата-

нием газеты «Коммунист», Губарев с кем-
то начал говорить на повышенных тонах 
по телефону, разгорячился, покраснел, 
потом позвонил в прокуратуру и еще ку-
да-то… Оказывается, он ссорился с поли-
цейскими, которые, придравшись, задер-
жали подростка-чукчу, приехавшего из 
Черского в Якутск на каникулы,  – и поса-
дили в изолятор временного содержания. 

Виктор Николаевич от души пережи-
вал за мальчишку как за ближайшего род-
ственника – за то, что может случиться с 
подростком после такого «наказания». И 
после долгих переговоров все-таки вызво-
лил непутевого своего земляка из заклю-
чения. Для меня это было уроком не толь-
ко партийной педагогики, но и человеко-
любия, и доброты русской души.

Мои сородичи, особенно нижнеколым-
ские чукчи и эвенки, зная, что Губарев 
никогда не пройдет мимо чужой боли, как 
бы ни был занят, видимо, из уст в уста пе-
редают: «Он всегда спасет». Поэтому ино-
гда избитые, голодные-холодные прихо-
дят в кабинет и обрушивают на него все 
свои проблемы.

Лет пять назад в один из субботних 
дней поздно вечером в реском партии из 
Москвы позвонил Виктор Николаевич и 
попросил нашего бухгалтера Александра 
Куприянова помочь его земляку из села 
Андрюшкино.

Вскоре на пороге появился юноша без 
обуви, в одних тоненьких носках! Пред-
ставляете, в декабрьскую якутскую  сту-
жу! Оказывается, у него украли унты, пока 
он спал в подъезде многоэтажки… Денег 
на автобус не было, и он минут сорок шел 
в трескучий мороз босиком! Александр 
по просьбе Губарева отдал свои теплые 
ботинки парнишке, да еще в придачу ты-
сячу рублей на пропитание.

«Дайте денег на авиабилет!» – эту фра-
зу, адресованную Губареву, мы, рескомов-
цы, до того часто слышим, что начинаем 
сразу нервничать. У нас сложилось впе-
чатление, что некоторые считают, что у 
него есть своя «типография»…

Помню, однажды в реском зашел 
скромный выпускник Якутского мед-
училища Володя Слепцов и попросил ку-
пить авиабилет до Колымского. Губарев 
не только тут же дал ему денег из своей 
скромной зарплаты, но и сделал бронь на 
авиарейс до Черского. «Нам в селе Колым-
ском очень нужен свой зуботехник!» – ска-
зал Губарев, от души радуясь, что его зем-
ляки наконец-то смогут пользоваться ус-
лугами дантиста. 

Виктор Губарев близок к народу, пото-
му что вырос в многодетной рабочей се-
мье. А он родился 6 ноября 1949 года в 
станице Соленовская Цимлянского рай-
она Ростовской области. И это какой-то 
знак судьбы, ведь вся его жизнь связана 
с коммунистической идеологией, принци-
пы которой заложил Великий Октябрь.  

Детей приучили к трудолюбию, приви-
ли любовь к знаниям. Все получили выс-
шее образование, даже по два. Валерий 
был авиадиспетчером, Наталья – авиакон-
структор, Владимир – юрист, в совершен-
стве владеющий несколькими языками.

Папа работал прорабом по электрифи-
кации на строительстве железных дорог. 
Семья Губаревых несколько десятков лет 
жила «на колесах»: полгода в одном месте, 
следующие полгода – в другом, в основ-
ном там, где строилась железная дорога.

Их квартирой был вагон. Иногда в тече-
ние года Витя учился в трех-четырех шко-
лах. Это, безусловно, с одной стороны, 
создавало немалые трудности, с другой – 
давало возможность познакомиться с на-
шей страной. И у Виктора с детства по-
явилось желание изучать великую нашу 
Родину, познать новое, увлекательное, 
общаться с интересными людьми, поэто-
му он всегда стремился куда-то ехать.

После того как наступило время, когда 
нужно было действительно где-то на од-
ном месте остановиться, семья Губаревых 
переехала в Таганрог. 

Виктор после окончания восьмого клас-
са два года днем учился в профтехучили-
ще на токаря-слесаря, а вечером продол-
жал учебу в школе рабочей молодежи. 
Потом пошел работать на завод «Крас-
ный гидропресс».

До сих пор один из любимых запахов 
Виктора Николаевича – это запах завода: 
металла, масла, работающего станка – це-
ховой атмосферы. 

Проработав несколько лет на заводе, он 
был призван в Советскую Армию. Маль-
чишкой он любил игры патриотическо-
го плана… Мама в детстве как-то сказа-
ла: «Ты, наверное, будешь военным или ка-
ким-то руководителем – ты стремишься 
к команде»...

После демобилизации, проработав год 
на заводе, Виктор решил поехать к брату, 
на Север. Валера тогда трудился авиадис-
петчером в Полярной авиации. 

Виктор прилетел в Черский как раз в 
День космонавтики. Самолет Ил-18, вы-
полнявший рейс Москва–Черский, сел 
прямо на косу – лед Колымы. И с этого дня 
началась его жизнь в замечательной Яку-
тии. Виктор Николаевич быстро освоился 
в Черском. Ему тогда был всего 21 год.

Работал на Колымо-Ин-
дигирском авиапредприя-
тии слесарем-сантехником, 
кочегаром. 

Еще во время службы в 
Советской Армии в 20 лет 
стал кандидатом в члены 
КПСС, а в партию его при-
нимали на заводе «Красный 
котельщик». Партсобрание 
проходило прямо в цехе, в 
перерыве, когда остановили 
станки. До сих пор Виктор 
помнит атмосферу торже-
ственности, товарищеско-
го отношения друг к другу, 
чувство чего-то особенного 
и, конечно, слова, которые 
сказал рабочим, глядя им 
в глаза: «Я буду строго вы-
полнять Устав партии, по-
тому что это моя идеоло-
гия. Чувствую, что борьба 
за справедливость, интере-
сы своей страны, сделать ее 
сильной, борьба за счастье 
людей – моя потребность».

Еще в армии Виктора из-
бирали секретарем комсо-
мольской организации. На 
Колымо-Индигирском ави-
апредприятии тоже довери-
ли быть секретарем комите-
та комсомола. Чуть позже 
его избрали первым секре-
тарем Нижнеколымского 
райкома ВЛКСМ. 

Он окончил Хабаровскую 
высшую партшколу, затем 
– Академию Гражданской 
авиации в Ленинграде. 

…Вскоре по приглашению известных 
коммунистов Вячеслава Филатова и Ар-
тура Алексеева приехал в Якутск. Первое 
время работал корреспондентом в «Се-
верной трассе». Потом пригласили на ра-
боту в реском: сначала инструктором, за-
ведующим орготделом, вторым секрета-
рем Якутского рескома КПРФ, затем из-
брали первым секретарем.

– Виктор Николаевич, многие наши со-
ратники считают, что в отношении Вас 
проводят спецоперации, очень критикуя 
через СМИ, чтобы выбить из колеи. Но 
Вы умеете держать удар. Не озлобляетесь, 
не бьетесь в истерике, пытаясь доказать, 
что все не так... Это удивляет.

– В любых ситуациях, как бы жизнь ни 
била, первый секретарь всегда должен ве-
сти себя достойно. Да, часто незаслу-
женно получаешь удары, иногда просто на 
основе каких-то ложных посылов, обмана 
выслушиваешь критику, обвинения в чем-
то. 

Но я считаю, что партийный работ-
ник никогда не должен озлобляться. Он 
обязан быть принципиальным по отноше-
нию к себе и всегда опираться на народ.

Есть мудрые изречения, которые помню 
и руководствуюсь ими. Большой автори-
тет для меня – один из самых талантли-
вых писателей Валентин Распутин. В сво-
их произведениях он указывает обществу 
и человеку на их моральное падение, чер-
ствость, бессердечие и себялюбие, кото-
рые завладели их жизнями и душами.

Я с ним был лично знаком. Он как-то 
приезжал к нам на Нижнюю Колыму… 
Валентину Распутину задали вопрос: «А 
в чем смысл жизни?» И он ответил: «А 
смысл в том, чтобы бороться». Бороться 
за идеалы жизни, за судьбу каждого челове-
ка, за свою судьбу, за судьбу своей страны 
в самом хорошем смысле слова, чтоб она 
была счастлива, защищена. Бороться со 
всем, что мешает жить, бороться с ло-
жью, ленью и т.д.

…Убежден, что мечты сбываются. В 
детстве я любил смотреть фильм «На-
чальник Чукотки». Всегда восхищался 
тем, что человек на Чукотке чувствует 
сопричастность к истории своей страны. 
И у меня, выходит, мечта сбылась. Я стал 
секретарем комитета партии Якутии. 
По мере возможности отвечал за Аркти-
ку. Ну не хозяин Арктики, конечно, но это 
дает мне моральные и физические силы.

– Расскажите о своей семье.
– У меня прекрасные дети и внуки. С 

Людмилой Васильевной познакомились в 
Черском. Она работала на метеостан-
ции. Ксения и Кирилл родились и учились 
на Колыме. Оба юристы. Ксения избрана 
вторым, затем первым секретарем Та-
ганрогского горкома КПРФ и членом бюро 
Ростовского обкома КПРФ.

Иногда меня спрашивают: «Ты кто?» 
Отвечаю: «Я – якутянин». Этим горжусь. 
Якутия – моя вторая родина, потому 
что именно здесь состоялся я как граж-
данин и патриот, много познал в жизни, 
закалился характер. Здесь сложилась моя 
судьба.

Прошло 53 года, как я сюда приехал. И 
когда мне задают вопрос: «А что дальше? 
Все равно же переедете...»

Куда? Как я могу уехать? Я – здесь. И 
как бы судьба ни распорядилась мной, все 
равно буду работать только в интересах 
государства, родной Якутии. 

Пользуясь случаем, сердечно поздрав-
ляем Виктора Николаевича с юбилеем и 
пожелаем ему и близким успехов, удачи, 
всего самого доброго и светлого. 

Галина МОХНАЧЕВСКАЯ

Лидеру коммунистов Якутии В.Н. Губареву – 75 лет!

«БОРОТЬСЯ ЗА СЧАСТЬЕ ЛЮДЕЙ — 
МОЯ ПОТРЕБНОСТЬ»

В.Н. Губарев Фото предоставлено автором

В Турции

Неизвестный 
вирус

Специалисты Роспотреб-
надзора взяли на контроль 
сообщения о массовых 
жалобах российских тури-
стов на неизвестный вирус 
в турецком Белеке.

Ведомством запрошена ин-
формация о текущей ситу-
ации в соответствии с дей-
ствующим между Роспо-
требнадзором и Минздравом 
Турецкой Республики Мемо-
рандумом о взаимопонима-
нии по сотрудничеству в об-
ласти охраны здоровья тури-
стов и борьбе с инфекцион-
ными болезнями.

Документом предусмотрен 
оперативный обмен инфор-
мацией и содействие в про-
ведении эпидемиологиче-
ских расследований в случае 
возникновения инфекцион-
ных заболеваний среди граж-
дан одного из государств 
сторон, находящихся на тер-
ритории другой стороны.

Роспотребнадзор напоми-
нает, в целях профилактики 
необходимо тщательно мыть 
руки после возвращения из 
мест общественного пребы-
вания, после посещения туа-
лета и перед едой, использо-
вать для питья только бути-
лированную или кипяченую 
воду, фрукты и овощи мыть 
бутилированной или кипяче-
ной водой, избегать контак-
тов с людьми с признаками 
респираторных и кишечных 
инфекций. В случае ухудше-
ния самочувствия, появления 
температуры, кашля, насмо-
рка, боли в горле, сыпи, го-
ловной боли, жидкого стула, 
в том числе при возвращении 
из курортных стран, необхо-
димо немедленно обращать-
ся за медицинской помощью.

Ситуация на строгом кон-
троле Роспотребнадзора.
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В.Ю. КАТАСОНОВ, профессор
�Сохранится� ли� еврейское�
государство� по� итогам� ны-
нешней� эскалации� –� боль-
шой�вопрос.

В 2012 году патриарх миро-
вой геополитики Генри Кис-
синджер сделал шокирующее 
заявление: «Через 10 лет Израиля не бу-
дет». Оно было очень коротким, без ка-
ких-либо комментариев со стороны это-
го геополитика. Заявление тем более 
шокирующее, что исходило оно от по-
литика, который по национальности ев-
рей. И, казалось бы, как еврей Киссин-
джер должен был делать все возможное 
и невозможное для того, чтобы Израиль 
не только сохранился, но и продолжал 
укрепляться. Примечательно, что заяв-
ление политического патриарха было 
бесстрастным. Сродни заявлению како-
го-нибудь астронома о том, что через де-
сять лет во Вселенной сгорит какая-ни-
будь звезда. Бесстрастие Киссинджера 
списали на его дипломатические способ-
ности скрывать свои чувства. 

На протяжении всех десяти лет по-
сле этого откровения Киссинджера экс-
перты и геополитики разных мастей пы-
тались понять и объяснить, что имел в 
виду американский политический гуру. 
Впрочем, некоторые не особенно лома-
ли голову по данному вопросу, считая, 
что «патриарх» стал впадать в старче-
ский маразм (ему в 2012 году шел уже де-
вяностый год). Такая версия стала еще 
более убедительной после того, как в 
2022 году истек десятилетний срок с мо-
мента озвучивания «пророчества», а Из-
раиль как стоял, так и продолжал стоять. 
И обстановка в Израиле и вокруг Израи-
ля не предвещала никаких особых угроз 
для еврейского государства. 

Но вот спустя одиннадцать лет после 
резонансного заявления Киссинджера 
началась война между Израилем и пале-
стинцами. Поначалу большинство СМИ 
представляли события, которые нача-
лись на Ближнем Востоке 7 октября 2023 
года, как «досадную случайность», как 
локальный террористический акт со сто-
роны ХАМАС, как «халатность» со сто-
роны специальных служб и Вооружен-
ных сил Израиля. И что этот локальный 
конфликт удастся быстро купировать. 
Вместо этого пламя конфликта стало 
разгораться все сильнее и сильнее. И 
было уже видно невооруженным глазом, 
что Израиль не пытается тушить пожар, 
а, наоборот, подливает в него все боль-
шие порции бензина. 

Сегодня уже почти ни у кого нет со-
мнения в том, что длящийся на Ближ-
нем Востоке второй год вооруженный 
конфликт никакая не случайность, а хо-
рошо подготовленная Израилем опера-
ция, имеющая свои далеко идущие цели 

и разворачивающаяся по определенно-
му плану.

И в зарубежных, и в российских СМИ 
высказываются мнения, что подготов-
ка нынешней войны началась, по одним 
данным, десять лет назад, по другим – 
даже два десятилетия назад.

Трудно даже подсчитать, сколько было 
вооруженных конфликтов между Израи-
лем, с одной стороны, и палестинцами 
и соседними арабскими государствами 
– с другой. Наиболее масштабные: ара-
бо-израильская война 1948–1949 годов; 
Шестидневная война 1967 года (в ходе 
которой Израиль захватил территории, 
населенные палестинскими арабами); 
Война Судного дня 1973 года; Ливанская 
война 1982 года (изгнание ООП из Ли-
вана в Тунис); Вторая ливанская война 
2006 года. Был ряд более локальных во-
енных операций Израиля в секторе Газа: 
«Литой свинец» (2008–2009 гг.); «Облач-
ный столп» (2012 г.); «Нерушимая ска-
ла» (2014 г.); «Черный пояс» (2019 г.). 

Конечно, ни одна из названных войн 
и операций не была чистым экспромтом 
для Израиля. Действовал уже хорошо от-
работанный сценарий (алгоритм). Поч-
ти каждый конфликт и каждая война 
начинались с того, что арабов провоци-
ровали на то, чтобы именно они совер-
шили, образно говоря, первый выстрел. 
Еврейское государство (как правило, со-
вместно с США) готовило их заранее – 
как в политическом, так и военно-тех-
ническом плане. Более того, сегодня из-
вестно, что, скажем, в подготовке Ше-
стидневной войны и Войны Судного дня 
принимал самое активное участие Генри 
Киссинджер (во втором случае как со-
ветник президента США по националь-
ной безопасности и как государствен-
ный секретарь США). Американский 
политический гуру хорошо знает кухню 
подготовки и провоцирования Израилем 
войн. 

Важнейшей целью таких войн было 
расширение границ еврейского государ-
ства. Шаг за шагом евреи двигались к 
не очень широкого афишируемой цели 
– созданию Великого Израиля. Поня-
тие «Великий Израиль» было введено в 
оборот еще в начале прошлого столетия. 
Оно фигурирует в документах Всемир-
ной сионистской организации, которая 
была учреждена на Первом сионистском 
конгрессе, состоявшемся в августе 1897 
года в городе Базеле, Швейцария. Для 
того чтобы создать Великий Израиль, 
сионистам надо было для начала иметь 

хотя бы какую-то территорию в Палести-
не со статусом еврейского государства. 
Сегодня немало историков, которые с 
высоты XXI века лучше начинают пони-
мать смысл многих глобальных событий 
ХХ века. Прежде всего, смысл двух ми-
ровых войн. По мнению таких истори-
ков, трудно переоценить роль сионистов 
в подготовке и разжигании указанных 
войн. Для них эти войны были средством 
создания Государства  Израиль.

Справедливости ради следует при-
знать, что некоторые политики и наблю-
датели это понимали еще в прошлом 
столетии. Среди них особо следует выде-
лить английского журналиста и писателя 
Дугласа Рида (1895–1976 гг.). Свое мне-
ние о роли сионистов в разжигании двух 
мировых войн он изложил в книге «Спор 
о Сионе. 2500 лет еврейского вопроса» 
(Дуглас Рид писал книгу в 1949–1956 гг., 
впервые издана она была после его смер-
ти – в 1977 году). Толчком для написания 
книги стало решение ООН в 1948 году 
об учреждении Государства Израиль. 
Понимая глубоко всю подноготную это-
го решения, Дуглас Рид прозорливо пи-
сал, что проект Израиля – мина под все 
человечество, что он делает почти неиз-
бежной третью мировую войну. После 
выхода в свет книги Дугласа Рида мно-
гие характеризовали автора и его работу 
словами «алармизм», «конспирология», 
«антисемитизм» и т.п. Книгу изымали из 
библиотек и книжной торговли, издате-
лям книги угрожали… 

Со времени завершения работы Дугла-
са над книгой прошло уже почти семь 
десятков лет. Но все события вокруг Из-
раиля развиваются так, как и предска-
зывал английский журналист. В книге 
«Спор о Сионе» я насчитал примерно 
два десятка мест, где автор прямо гово-
рит, что создание Государства Израиль 
приведет к третьей мировой войне. По-
чему? Потому что сионистам, которые 
добивались создания еврейского госу-
дарства, оно (Государство Израиль) нуж-
но для того, чтобы получить власть над 
всем миром. Мир будет сопротивляться. 
Сионистам придется применять силу (в 
том числе ядерное оружие), чтобы сло-
мить сопротивление мира. Впрочем, Ду-
глас Рид говорил, что третья мировая во-
йна де-факто уже началась после окон-
чания второй и уж точно после создания 
Израиля в 1948 году. Просто она не пе-
решла в очень горячую и убийственную 
фазу: «Фактически третья мировая во-
йна началась сразу же после того, как за-

кончились сражения второй, непрестан-
но с тех пор распространяясь вширь, то 
тут, то там во всем мире. Надо лишь 
немного поддуть с какой-либо сторо-
ны, чтобы она разгорелась в новую все-
общую войну». Дуглас Рид предсказывал, 
что убийственная фаза может наступить 
в конце ХХ века. Тут он ошибся. Веро-
ятно, хотя бы отчасти эту ошибку (ско-
рее неточность) можно объяснить тем, 
что безрассудную гонку бесноватых си-
онистов к мировому господству сдержи-
вали такие политики, как Генри Киссин-
джер. В нынешнем столетии таких поли-
тиков уже не осталось (или, по крайней 
мере, они уже не у дел), поэтому движе-
ние к горячей и убийственной фазе тре-
тьей мировой войны резко ускорилось. 

Судя по всему, Генри Киссинджер, 
произнося слова «через 10 лет Израиля 
не будет», опирался не на какие-то ми-
стические откровения «свыше», а на се-
кретную информацию о подготовке Из-
раиля (с помощью США) к большой во-
йне на Ближнем Востоке (отмечу, что 
до последнего дня своей жизни, насту-
пившего 29 ноября 2023 года, Киссин-
джер имел доступ к секретной инфор-
мации Белого дома, Госдепа и амери-
канских спецслужб). Не исключаю, что 
в 2012 году, когда Киссинджер озвучил 
свой приговор Израилю, он мысленно 
мог сказать, что через 10 лет не будет и 
человечества. Но воздержался от такого 
апокалиптического пророчества.

Когда Киссинджер был еще дееспо-
собным политиком, он пытался миними-
зировать риски гибели Израиля (а может 
быть, и человечества). Путем определе-
ния с помощью ООН и международно-
го права точных границ Государства Из-
раиль. Но до сих пор Израиль остается 
государством без внятных границ. Это 
признается и в «Электронной еврей-
ской энциклопедии» (см. статью «Планы 
раздела Палестины»). Примечательно, 
что власти Израиля не считают отсут-
ствие четких пространственных конту-
ров государства актуальной проблемой. 
А некоторые юристы Израиля вообще 
полагают, что территория не являет-
ся обязательным атрибутом государства 
(см.: «Конституционное право зарубеж-
ных стран». Под общей редакцией чле-
на-корреспондента РАН, профессора 
М.В. Баглая, Ю. И. Лейбо и Ф. М. Энти-
на. М., 2008, стр. 1023).

Для справки отмечу, что суверенная 
территория Израиля, сложившаяся в ре-
зультате войны 1949 года (признана де-

факто большинством стран мира), при-
близительно равна 20,77 тыс. км2, из кото-
рых 2% заняты водой. После Шестиднев-
ной войны полная площадь территории, 
контролируемой Израилем, включая Па-
лестинскую автономию и территории, со-
ставила уже 27,80 тыс. км2.

На сегодняшний день более или ме-
нее отрегулированы границы Израиля с 
Египтом и Иорданией. Границы Израи-
ля с Ливаном и Сирией официально не 
урегулированы. Впрочем, Израиль, как 
показывает опыт, при необходимости с 
легкостью отбросит любые межгосудар-
ственные договоренности о границах. 
Для этого необходимо организовать не-
замысловатую пограничную провока-
цию. Какое международное право, если 
Израиль объявил Генерального секрета-
ря ООН Антонио Гутерриша персоной 
нон грата? Организация Объединенных 
Наций в 1948 году дала еврейскому госу-
дарству жизнь, а теперь неблагодарное 
дитя посылает родителя куда подальше.

Об экспансионистских планах Израи-
ля можно узнать не только из секретных 
документов (типа тех, которыми в 2012 
году воспользовался Киссинджер). Все 
эти «секреты» лежат под ярким уличным 
фонарем. Вот, например, откровения из-
раильского министра финансов Бецале-
ля Смотрича. Франко-германская студия 
Arte Reportage недавно выпустила доку-
ментальный фильм под названием «В Из-
раиле: министры хаоса». В нем мы видим 
упомянутого министра, который заявля-
ет: «Я хочу еврейское государство… ко-
торое действует в соответствии с цен-
ностями еврейского народа… Написано, 
что будущее Иерусалима – расширяться 
до Дамаска». Закадровый голос проком-
ментировал эти слова: «У Бецалеля Смо-
трича радикальное видение земли обето-
ванной, и оно включает в себя все пале-
стинские земли, а также территории в 
Иордании, Сирии, Ливане, Ираке, Егип-
те и даже в Саудовской Аравии».

Об экспансионистских планах Изра-
иля (и стоящих за ним сионистов) мож-
но узнать, даже не читая книг, газет и 
не смотря фильмов. Зайдите в интернет 
и посмотрите на одеяния израильского 
солдата. На рукавах униформы приле-
плен знак, который представляет собой 
гипотетическую карту Большого Изра-
иля. Эта карта охватывает территории, 
включающие части Турции, Саудовской 
Аравии, Египта, а также Ирана и стран 
Персидского залива. Практически весь 

Ближний Восток, что намно-
го превышает ту территорию, 
которую принято называть 
Палестиной.

Таких обширных террито-
рий Израиль не имел даже во 
времена расцвета еврейского 
государства при царях Дави-

де и Соломоне. Для сионистов это ниче-
го не значит. Им наплевать на историю 
еврейского народа и Израиля. Они рвут-
ся к мировой власти. Сначала – Ближний 
Восток, а потом и все человечество.

Кстати, многие политики и государ-
ственные деятели хорошо понимают эти 
амбиции так называемых «евреев». А не-
которые сегодня начинают все называть 
своими именами. Я только что вернулся 
из Турции; находясь там, я почувство-
вал, что местной прессе был дан «зеле-
ный свет» на честное и откровенное опи-
сание причин и возможных последствий 
нынешней войны на Ближнем Востоке. 
Грамотные, образованные турки (с кото-
рыми мне довелось общаться) прекрас-
но понимают, что Израиль – не случай-
ный, а запланированный итог двух миро-
вых войн. Что сейчас разгорается третья 
мировая и что сионистам нужен Великий 
Израиль. А это уже непосредственная 
угроза Турции. Примечательно, что эту 
угрозу уже несколько раз озвучил прези-
дент Турции Реджеп Эрдоган. Он отме-
тил, что следующей целью Израиля по-
сле Газы и Ливана могут стать «турецкие 
земли». На фестивале авиации, космо-
навтики и технологий в аэропорту Ада-
на-Шакирпаша 5 октября турецкий пре-
зидент заявил: «Израиль реализует ко-
варный план, который не ограничивается 
сектором Газа, Западным берегом реки 
Иордан и Ливаном. Не нужно быть про-
роком, чтобы увидеть его конечную цель. 
Любой, кто знает историю в целом, 
историю религий, политики и диплома-
тии, легко увидит связь с Иерусалимом, 
мечетью Аль-Акса и иллюзией о Земле 
обетованной. Мы же прекрасно знаем, 
что такое Земля обетованная. Они бук-
вально вступают в гонку, чтобы бросить 
вызов Турции. Нынешняя израильская ад-
министрация раскрывает свои истин-
ные намерения каждым заявлением и ка-
ждой картой, которую демонстрирует».

Эрдоган заявил на недавно прошед-
шей Конференции будущего Палести-
ны в Анкаре, что называть Израиль госу-
дарством было бы неправильно. По его 
мнению, государства без границ не бы-
вает. Эрдоган напомнил, что на 74-й Ге-
нассамблее ООН он поднимал вопрос о 
границах Израиля, на который не полу-
чил ответа. Уж если Генри Киссинджер 
в свои лучшие годы не сумел решить во-
прос о границах Израиля, то Эрдогану 
при нынешнем раскладе в ООН это тем 
более не под силу.

О «пророчестве» Киссинджера Израилю

5�ноября�в�США�состоятся�выборы�президента.�Из-
бирательная� кампания� оказалась� одной� из� самых�
скандальных�за�всю�историю�США,�обнажив�перед�
всем�миром�глубокий�раскол�в�американском�обще-
стве.�Она�получила�широкое�освещение.�

Публикуем� выдержки� из� недавних� материалов�
зарубежной�прессы�и�цитаты�из�заявлений�медий-
ных�персон.

Джо БАЙДЕН, действующий президент США:
– Я уверен, что выборы будут свободными и 

честными. Но я не знаю, будут ли они мир ными.

CNBC (США), 2 ноября:
– Все больше состоятельных американцев плани-

рует покинуть страну в преддверии выборов во втор-
ник, при этом многие из них опасаются политиче-
ских и социальных беспорядков, кто бы ни победил…

Надвигающиеся выборы и политический кли-
мат подтолкнули богатых американцев к тому, что-
бы задуматься о «плане Б» за границей. В течение 
трех десятилетий американцы интересовались пе-
реездом за границу в основном из-за налогов. Те-
перь ими движет политика и страх насилия, а выбо-
ры лишь усугубили эти страхи.

«Политика» (Сербия), 29 октября:
– Поствыборный сценарий тревожит, что призна-

ют и генералы, которые не исключают применения 
«закона о восстании», который противопоставил 
бы военный истеблишмент расколотому обществу. 
Это сопряжено с опасностью раскола и в самой ар-
мии, чьи представители являются членами того же 
общества. Войска могут политизироваться, а соци-
ально-политические разногласия могут обострить-
ся. Америка много потеряла бы, если бы вооружен-
ные силы отказались от собственного нейтралитета.

В декабре 2021 года трое высокопоставленных 
военных деятелей в отставке опубликовали статью 
в «Вашингтон пост», призывая армию сделать все, 
чтобы помешать действующим военнослужащим 
армии оспорить результаты президентских выбо-
ров. Есть опасность, что они поддержат переворот 
в будущем, какой-нибудь новый рейхстаг, который 
может удастся. Но было бы наивно думать, что во-
енный истеблишмент не подготовился ко всем воз-
можным сценариям после 5 ноября, в том числе 
полный коллапс цепочки командования, расколо-
того по партийным линиям. А это стало бы первым 
военным переворотом в американской истории.

Дэвид ВЭНС, кандидат на пост  
вице-президента:

– Я думаю, что выборы будут свободными и 
справедливыми. Думаю, что Трамп говорит о 
том, что мы в Республиканской партии намере-
ны придерживаться определенных подходов, кото-
рые обеспечат возможность проголосовать на вы-
борах и подсчитать бюллетени тех лиц, которые 
имеют на это право, но усложнят подсчет голо-
сов, отданных с нарушением закона.

The New York Times (США), 26 октября:
– Один нелогичный вывод: на удивление вели-

ка вероятность того, что фотофиниша на выборах 
не будет. При таких близких средних показателях 
даже небольшая систематическая ошибка в опро-
сах, подобная той, с которой столкнулись в 2016 и 
2020 годах, может привести к уверенной победе од-
ного из кандидатов на голосовании в коллегии вы-
борщиков. Вероятность того, что кто-то из двоих 
победит минимум в шести из семи неопределив-
шихся штатов, составляет около 60%.

The Wall Street Journal (США), 1 ноября: 
– До президентских выборов, которые отличает 

непривычно небольшой разрыв между кандидата-

ми, осталось чуть больше недели, и вся страна жи-
вет как на иголках. Обе стороны парализовало на-
пряженное ожидание и опасения, и в ближайшие 
дни накал страстей лишь возрастет. Кандидаты ре-
шительно усиливают агитацию, отчаянно работая 
над тем, чтобы заставить граждан проголосовать. И 
Дональд Трамп, и Камала Харрис выступали с ми-
тингами в этом важнейшем колеблющемся штате, и 
избиратели в целом считают нынешние выборы не 
похожими на предыдущие – это не столько обыч-
ное демократическое мероприятие, сколько обще-
национальный приступ паники, этакое сумеречное 
столкновение, которое грозит навсегда покончить 
с демократией.

Беспокойство нарастает по всему политическо-
му спектру. Согласно опросу Wall Street Journal, 
опубликованному на прошлой неделе, 87% изби-
рателей считают, что в случае поражения их кан-
дидата Америка понесет непоправимый ущерб. 
Среди сторонников Харрис 57% ответили, что по-
чувствуют «страх», если победит Трамп, а для по-
следнего аналогичный показатель составил 47%; 
куда меньше людей ожидают более мягкой реак-
ции в виде гнева или разочарования. Минимум 
половина избирателей уверены, что победа любо-
го из кандидатов чревата насилием, а 53% – что 
разногласия в обществе будут расти независимо от 
исхода выборов.

Тот же опрос показал, что Трамп с небольшим 
отрывом лидирует в пределах допустимой погреш-
ности – и это, по сути, ничья, о чем говорят резуль-
таты многих других недавних исследований, как об-
щенациональных, так и по штатам.

Ван И, министр иностранных  
дел КНР:

– В последнее время Соединенные Штаты про-
должают привлекать на свою сторону так назы-
ваемых союзников, продолжают провоцировать 
ситуацию на море и в регионе, ускоряют создание 
системы сдерживания Китая, продолжают уже-
сточать односторонние санкции и проводят мас-
штабную научно-техническую блокаду Китая. 
Выборы в США – это внутреннее дело Соединен-
ных Штатов, и Китай никогда не вмешивался и 
не будет вмешиваться во внутренние дела других 
стран.

The American Conservative (США), 
28  октября:

– Тандем Байдена–Харрис подрывает глобаль-
ное сдерживание крупным конфликтом в сердце 
Европы и горячими точками на Ближнем Восто-
ке. В частности, Израиль снова развернул сухо-
путную операцию на юге Ливана – впервые с 2006 
года. Иран все ближе к тому, чтобы стать ядерным 
государством, а с Северной Кореей за четыре дол-
гих года не состоялось ни единого разговора. При 
этом военные США присутствуют в Израиле.

Внешняя политика Трампа, с другой стороны, 
предусматривала более честное распределение 
расходов в рамках НАТО, хотя угрозы выхода из 
альянса остаются объектом ложной критики и по-
ныне. США вывели бóльшую часть войск из Ира-
ка и Афганистана, поскольку Трамп попытался 
выполнить предвыборные обещания и завершить 
бесконечные войны «неоконов». Что еще важнее, 

Трамп не затевал в регионе никаких новых кон-
фликтов – в отличие от Клинтона в Сомали и Оба-
мы и Буша повсюду.

The National Interest (США), 31 октября:
Но сейчас мы считаем, что американцы могут 

сделать самое важное для Украины и для безопас-
ности Америки – избрать президента, который бу-
дет осуществлять устойчивое и сильное руковод-
ство в противостоянии с Россией и поможет Украи-
не одержать победу при поддержке союзников.

Основываясь на том, что говорят и делают оба 
кандидата, мы можем без тени сомнений сказать, 
что это сделает только Камала Харрис. А Дональд 
Трамп сказал нам, что сделает все наоборот. Разли-
чия между Харрис и Трампом в вопросе Украины 
огромны.

Харрис понимает разницу между правильным и 
неправильным в этом ужасном вооруженном кон-
фликте. Она называет военную операцию Путина 
«посягательством на наши общие ценности, напа-
дением на нашу общую гуманность». Она хвалит 
украинских лидеров и народ за мужество в отраже-
нии российского нападения.

С другой стороны, Дональд Трамп хвалит дей-
ствия Путина, называя этого человека «сообрази-
тельным» и «гениальным». Он высмеивает укра-
инского президента Зеленского, называя его «ве-
личайшим в мире торгашом», и обвиняет Украину 
в том, что это она «позволила начаться военным 
действиям». Его напарник по гонке Джей Ди Вэнс 
даже заявил: «Мне на самом деле все равно, что 
произойдет с Украиной».

Владимир ЗЕЛЕНСКИЙ, президент 
Украины:

– Президент Соединенных Штатов новый мо-
жет или усилить поддержку Украины, или осла-
бить… И потому мы говорим не о компромис-
сах по поводу территорий, а мы говорим, что мо-
гут быть те или иные дипломатические пути, но 
они зависят от политики Соединенных Штатов 
Америки.

Foreign Policy (США), 2 ноября:
– В некотором смысле сдержанность Киева на-

счет перспективы второго президентства Трампа 
даже удивительна. Очевидно, там надеются, что 

непредсказуемость и эгоцентричный стиль бывше-
го президента в итоге сыграют на пользу Украине, 
хотя и ожидают, что вскоре после переизбрания 
Трамп тут же надавит на Киев и Москву с призы-
вом начать переговоры.

Харрис, напротив, слывет фигурой более пред-
сказуемой и надежной. Но и она может вычеркнуть 
поддержку Украины из числа внешнеполитических 
приоритетов, когда США приходится решать мас-
су других вопросов – включая кризис на Ближнем 
Востоке и соперничество с Китаем.

Foreign Policy (США), 1 ноября:
Перспектива «смены караула» в Вашингтоне уже 

сказалась на Ближнем Востоке: Израиль, по-види-
мому, дожидается результатов выборов, прежде 
чем заключать какие бы то ни было соглашения 
о прекращении огня в Газе или Ливане. Израиль 
также стремится закрепить стратегические успехи 
против своих противников ХАМАС и «Хезболла», 
прежде чем в Белый дом войдет новый президент.

Трамп выполнил множество пунктов из дипло-
матического списка пожеланий Израиля на сво-
ем первом сроке: в частности, перенес посольство 
США в спорный город Иерусалим и официально 
признал суверенитет страны над Голанскими вы-
сотами. Опросы общественного мнения в Израиле 
показывают мощную поддержку Трампа.

Sabah (Турция), 31 октября:
– Теперь не только жители Украины и Газы, но 

и все человечество расплачивается за лживый дис-
курс США о свободе, мире, правах человека и де-
мократии.

Поддержка, оказываемая сионистскому и ге-
ноцидному израильскому режиму, разрушила не 
только политическую и военную репутацию США, 
но и представление об их моральных и гуманисти-
ческих ценностях. В этой связи в настоящее время 
идут поиски нового мира вместо мира американ-
ского, порождающего хаос. И мы сейчас пережива-
ем переходный процесс.

Каждая страна готовится к этой новой глобальной 
тенденции и позиционирует себя соответствующим 
образом. Поэтому то, победит ли на президентских 
выборах в США 5 ноября кандидат от Республикан-
ской партии Дональд Трамп или кандидат от Демо-
кратической партии Камала Харрис, не будет иметь 
значения, потому что результат не изменится.

The Wall Street Journal (США), 2 ноября:
– Харрис рассказывает о сильных вооруженных 

силах, но при этом не предложила ничего для их 
восстановления в условиях нарастания угроз. Если 
она лелеет в себе внутреннего Гарри Трумэна, ко-
торый мог бы объяснить общественности необхо-
димость более эффективной обороны, то мы еще не 
видели доказательств. Если она победит, Владимир 
Путин и Си Цзиньпин быстро проверят ее на проч-
ность. Похоже, она не готова к этим испытаниям.

Александр ВУЧИЧ, президент Сербии:
– У меня есть некоторые предпочтения, но я не 

говорю об этом громко.

Виктор ОРБАН, премьер-министр 
Венгрии:

– Только что поговорил по телефону с президен-
том Дональдом Трампом. Я пожелал ему удачи в 
следующий вторник.

Илон МАСК, американский 
миллиардер:

– Второй президентский срок Трампа станет 
самым веселым временем для Америки... Это бу-
дет потрясающе.Дональд Трамп.  Alex�Brandon/AP/TASS

Камала Харрис.  Jacquelyn�Martin/AP/TASS

Выборы в США: РАЗВЯЗКА БЛИЗКА
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Валерий КИРИЛЛОВ
�«По� плодам� их� узнаете� их.� Собирают�
ли� с� терновника� виноград,� или� с� ре-
пейника� смоквы?»� –� сказано� в� Еван-
гелии� от� Матфея.� Невозможно� даже�
подумать,�что�в�пору,�когда�наши�вои-
ны�героически�сражаются�за�Россию�и�
Русский�мир,�во�внутренней�жизни�на-
шего�государства�произрастают�«пло-
ды»,� которые� на� руку� нашим� врагам.�
Но�это,�увы,�происходит. 

Антисоветизм – союзник 
русофобии

Ненавистник СССР и России Збигнев 
Бжезинский подчеркивал: после кру
шения коммунизма главный враг запад
ного мира – православие. СССР пал, но 
идеи коммунизма и социализма не исчез
ли. Они живут в сознании нашего наро
да. Более того, они крепнут. Почему так 
произошло? 

На мой взгляд, дело не только в том, что 
пепел потерянной великой страны про
должает болью отзываться в сердцах убы
вающего старшего поколения. Все боль
ше сторонников социализма среди об
разованной молодежи. Одна из главных 
причин в том, что культура� в� СССР,� об�
этом�можно�судить�хотя�бы�по�советским�
фильмам,� советской� эстраде,� советской�
литературе,�имела�в�своей�основе�христи-
анские�ценности. Она воспевала высокие 
нравственные идеалы, учила торжеству 
добра над злом, созидательному коллек
тивизму. Простой советский человек был 
с детских лет в орбите внимания государ
ства, на его стороне были местное само
управление, общественные институты. 

Ничего этого нет в диком капитализ
ме и в так называемом «гражданском об
ществе», где правят бал индивидуализм, 
культ потребительства, нажива, корруп
ция, жестокость. Где «замучаешься пыль 
глотать», но правды не найдешь, стол
кнувшись с непробиваемым бездуши
ем коррумпированной клановой верти
кали. Вернувшиеся с фронта специаль
ной военной операции рассказывают, 
что на�передовой�нередко�можно�встре-
тить�красные�флаги,�портреты�Сталина�
рядом�с�иконами.  Это свидетельствует о 
том, что и там, и в тылу вызрело пони
мание: одолеть�антихристианский�Запад�
возможно,�только�перейдя�на�рельсы�во-
енного�социализма,�при�безусловном�ува-
жении�к�православию. 

Разумеется, запрос на левый пово
рот, признаки нового явления социа
лизма пугают космполитизированных 
«элитчиков», привыкших жить в сыто
сти, но в безответственности за будущее 
страны. И уже не столько Запад, сколь
ко она, эта «новая элита», противится 
тому, что настоятельно подсказывает 
жизнь. Где тот прыткий депутат Госду
мы от «Единой России», генерал Сигут
кин, что предлагал отменить Знамя По
беды? Канул в Лету? Но помнятся мне 
гневные слова моего директора школы, 
старейшего учителя Тверской области, 
фронтовика Алексея Михайловича Но
викова: «Какой подлец, этот Сигуткин! 
Его же взрастили советская власть, со
циализм!» Я помогал тогда Алексею 
Михайловичу писать обращение к Пре
зиденту Владимиру Путину с требова
нием сохранить флаг Победы. Не сомне
ваюсь, таких обращений, выражающих 
волю народа, было множество. Флаг По
беды был оставлен в покое. Однако пе
реписчики истории и обличители соци
ализма не успокоились, и сила их, надо 
признать, значительна. Так, несмотря на 
заявление влиятельной В.И. Матвиенко 
при посещении музея КПК о том, что у 
нас и в Китае Ленин и Сталин – общие 
символы, они с упорством продолжают 
драпировать Мавзолей Ленина при про
ведении парадов. 

Додумались до того, что убрали на 
эскизе ордена Гагарина со шлема перво
го космонавта буквы СССР – название 
страны, которая отправила Юрия Алек
сеевича в космос. Депутат Госдумы, док
тор политических наук С.П. Обухов был 
вынужден обратиться по этому поводу к 
Президенту В.В. Путину. Свежий при
мер из антисоветской серии: ФК «Спар
такМосква» заретушировал советский 
герб и буквы СССР на архивном фото 
одного из ярких представителей совет
ского футбола Федора Черенкова. Бо
лельщики массово возмутились, герб и 
буквы СССР были возвращены. Одна
ко в запрещенном в России инстаграмме 
публикация оставлена с заретуширован
ным гербом СССР.

Калинина изъяли…
Наивно утверждать, что история не

зависима от политики. Безусловно, за
висима. Но есть пределы допустимого, 

нравственная норма, наконец! На фоне 
агрессивных замыслов и действий Запа
да, ведущего против России гибридную 
войну, гибели наших воинов в СВО все�
нелепее�выглядит�увековечивание�памя-
ти�тех,�кто�поддержал�в�1993�году�орга-
низованный�пятой�колонной�и�спецслуж-
бами� Запада� антиконституционный� по-
ворот. Речь не только о Ельцине, Гайда
ре, Солженицыне… В Твери, например, 
центр города, без�учета�мнения�жителей, 
был отдан для увековечивания памяти 
Андрея Дементьева (Дом поэзии Демен
тьева с памятником поэтамшестидесят
никам возле него, улица имени Демен
тьева, памятник Дементьеву). Напом
ню, фамилия поэта (хорошего, но дале
ко не лучшего из поэтов, родившихся на 
тверской земле) значится под позорным 
письмом 42х представителей интелли
генции, требующих от Ельцина распра
вы с защитниками советской власти и со
ветской Конституции. 

Вызывает удивление и возмущение, 
что Всесоюзному� старосте� Михаилу�
Ивановичу�Калинину,�имя�которого�но-
сили� областной� центр,� область,� фронт,�
не�нашлось�места�в�альбоме�«Моя�Роди-
на�Россия.�Тверская�область»,�где�пред-
ставлены�земляки,�вписавшие�свое�имя�в�
историю� страны� и� Тверского� края.� Кто 
подставил областную власть, понять 
трудно – в дорогостоящем альбоме не 
указаны ни общественная редколлегия, 
ни автор текста, ни составитель. Но ведь 
ктото же срубил на этом альбоме нема
ленькое бабло!  

Кажется, сейчас отдельные представи
тели тверской «элиты» озабочены тем, 
куда перенести из Центрального райо
на города памятник В.И. Ленина, что
бы увековечить на этом месте Екате
рину Вторую. Памятников императри
це в России предостаточно – Москва, 
СанктПетербург, Краснодар, Севасто
поль, Симферополь, Вышний Волочек, 
Ирбит, Подольск… Нужно ли�умножать�
длинный�ряд? Плюс некоторых местных 
сомнительных персон перестроечного 
периода решено не оставить без внима
ния.  Между тем историческая справед
ливость требует увековечивания памяти 
иных фигур. И в числе первых – одного 
из выдающихся руководителей СССР 
А.А. Жданова, (в Твери он оканчивал 
ремесленное училище и работал на на
чальном этапе своей государственной 
деятельности) и А.В. Александрова, вы
дающегося дирижера, композитора, на
писавшего музыку Гимна СССР (теперь 
России) и бессмертной песни «Священ
ная война». Его биография также была 
связна с Тверью. Он работал регентом 
архиерейского хора СпасоПреобра
женского собора, вел хоры в ряде учеб
ных заведений, в частности в Тверской 
духовной семинарии. Знают ли об этом 
тверские чиновники, депутаты? 

Кто поощряет крестопад?
Мы и не заметили, как непрекращаю

щаяся борьба против социалистических 
символов перешла в борьбу с символа
ми… православия. Дада, это так, хотя у 
нас теперь что ни чиновников, то «пра
вославный патриот».  

Несколько лет назад я узнал, что Анд-
реапольский район�утратил�уникальный�
памятник� древней� истории� и� культуры�
–� Аполецкий� каменный� путевой� крест. 
Почти тысячу лет стоял он на высоком 
холме, на границе с Холмским районом 
Новгородчины. И вдруг по чьейто воле 
оказался в Осташковском районе. Яко
бы «был спасен» в целях развития ком
мерческого туризма. Прошло некоторое 
время, и упал Крест с напрасно ждущего 
восстановления и открытия православ
ного храма в деревне Луги. Никто этим 
не обеспокоился и не подумал вернуть 
Крест на место. А затем демонтирова-
ли�Поклонный�православный�крест воз
ле старинного кладбища и разрушенно
го православного храма в центре города. 
Звоню одному из энтузиастов установки 
Поклонного креста, местному краеведу, 
он отвечает: «Я подошел в церкви к ба
тюшке Андрею, тот говорит, что крест 
упал, и восстанавливать его не надо». 

Видимо, это не частные случаи, если 
соизмерить с другими фактами, а явные 
признаки, некая тенденция, докативша
яся и до русской провинции. Не� оказа-
лось�Креста�на�эскизе�эмблемы�Велико-

го�Новгорода с изображением монумен
та «Тысячелетие России». Кресты ста
ли убирать с изображений церквей – на 
гербах, плакатах, логотипах… Был изме
нен герб Зеленограда, храм на нем уже 
без креста. В обновленном гербе Петер
бургского государственного универси
тета, согласно размещенной в интерне
те версии, орлы в императорских коро
нах, с которых кресты тоже исчезли. Как 
сообщает сайт «Общество», к 165му 
дню рождения Хабаровска власти горо
да подготовили символику, на которой 
среди прочих городских достоприме
чательностей изобразили ГрадоХаба
ровский Успенский собор. Вместо кре
стов на рисунке – вертикальные поло
сы. Во второй половине октября в Баш
кирии неизвестные� снесли� Поклонный�
крест�на�скале�у�Павловского�водохра-
нилища. Культовый символ установи
ли участники православного семейного 
лагеря «Сретение» 12 лет назад. За это 

время он успел стать местной достопри
мечательностью и местом паломниче
ства для верующих.

Таким образом, возникает  ощущение, 
что определенные силы внутри России 
продолжают действовать, согласно уста
новке  Збигнева Бжезинского. Начали�
воевать� с� советской� символикой,� потом�
–�с�православными�крестами�на�гербах�и�
эмблемах.�Следующим�этапом,�как�мож-
но� предположить,� будет� скрытая� борь-
ба� с� нательными� крестами, напоминаю
щими верующему человеку о страдани
ях Бога за грехи всех людей. Этим Кре
стом верующие спасаются, помня, что 
всех праведных ждет Царствие Небесное, 
куда можно войти лишь через испытания, 
преодоление греха, соблюдение Божьих 
заповедей. А затем очевидно, влиятель
ные внутренние силы зла начнут откры
то валить Россию как оплот православия. 
Поневоле задумаешься над словами уже 
упомянутого Бжезинского: «Вы еще раз
беритесь, чья у вас элита: ваша или уже 
наша?» Действительно, чья? 

«Групповуха» по федеральной 
программе

В советское время существовало по
нятие благоустройства. Без показушно
го шума власть, с помощью обществен
ности, во благо людям разбивала скверы 

и парки с русскими березками, тополя
ми, елями, пихтами, создавала спортив
ные, детские площадки, чистила заилив
шиеся реки, пруды… Ныне из каждого 
утюга, помимо слова «кешбэк», несет
ся: «Комфорт! Комфорт!» Повсеместно, 
даже в захолустных малых городах и по
селках, власть взялась создавать так на
зываемые «комфортные зоны». Во благо, 
не во благо – не суть важно, главное от
читаться наверх об освоении федераль
ных средств.  

Что сбой представляет «комфортная 
зона» на моей родине, я уже рассказы
вал, кратко повторюсь. Это утыканный 
десятками светильников участок терри
тории на берегу Западной Двины. Ранее 
на нем находилась спортплощадка, где 
молодежь играла в минифутбол и волей
бол. Ее снесли. После уничтожения двух 
десятков деревьев, «поднятия» и бетони
рования берега, для чего были доставле
ны тысячи кубометров песка (засыпали и 

места стоянок древних варягов), теперь 
здесь «комфорт» с газонами, дорожка
ми из европлитки, штампованной вален
тинкой и антивандальными скамейками, 
ближайшая в пятнадцати метрах от мое
го дома. Для более «комфортного» усла
ждения «отдыхающих» напротив откры
то ночное кафе. Чтобы увеличить посе
щаемость «комфорта», власть уничтожи
ла танцплощадку с эстрадой в городском 
парке (молодежи стало негде танцевать), 
убрала скамейки в двух скверах.

Начиная с мая, до осени в «комфорте» 
днем визжат газонокосилки. По ночам 
же он превращается в сатанинский па
ноптикум. «Комфортники» употребляют 
алкоголь (утром уборщица выносит до 
нескольких мешков с отходами от ноч
ных тризн), орут, дерутся, курят смеси, 
оглушают округу рэпом, изобилующим 
матюгами. Нужду справляют на берегу 
реки за моим палисадником. Там же, в 
тени, нередко производят и другие дей
ствия. 

Самое печальное в этой истории не то, 
что «комфорт» появился в этом прежде 
спокойном месте не случайно, и даже не 
бездушная реакция на мое письмо Пре
зиденту Владимиру Путину – оно спу
стилось по бюрократической вертикали 
в местную администрацию, отписку от
куда я уже получал. Поразительно, но 

местная власть гордится (!) этим «ком
фортом». «Как вы не понимаете! – ука
зывала на валентинку местная чинов
ница. – Это же очень круто!» Что с нее 
взять? Сегодня изза невежества и от
сутствия патриотизма у чиновников вся 
Россияматушка усеяна этими валентин
ками в «комфорте». Они присутствуют 
в рекламе, на открытках, конвертах, ко
робках с конфетами. А ведь это далеко 
не безобидный процесс, ибо тем�самым�
прямо� или� косвенно� пропагандируется�
день�святого�Валентина. 

Абсолютному большинству чиновни
ков неведомо, что никакого отношения�
к� святым, почитаемым христианами: 
православными или даже католиками, 
день� святого� Валентина,� конечно,� не�
имеет. Это, как следует из Википедии, 
порождение блудных игрищ в честь язы
ческого козлоногого «бога» Пана, про
водимых в античном мире. Греховную�
традицию� продолжил� порноактер� Ру-
дольф� Валентино,� считавший� себя� «бо-
гом»�любви.�Он�устраивал�в�своем�доме�
14�февраля�«свальный�грех»,�провозгла-
сив� эту� дату� «валентиновым� днем».� В�
этот� день� сатанисты� всего� мира� устра-
ивают� свои� шабаши. Благодаря усили
ям православной общественности у пя
той колонны не получилось массово 
внедрить «праздник», за которым скры
вается приобщение молодых людей к 
разврату. Но валентинки с англосаксон
скими «комфортами», как элемент экс
пансии глобализма, «новая элита» через 
своих лоббистов в высших эшелонах вла
сти всетаки продавила. 

Одно утешает, что власть в регионах 
стала прозревать. Губернатор Севасто
поля Михаил Развожаев назвал день свя
того Валентина фальшивым праздни
ком, который был навязан�западной�ин-
дустрией� развлечений� и� потребления,� и�
призвал� отказаться� от� валентинок. Все 
верно, Михаил Владимирович! А вот что 
с не представляющими абсолютно ника
кой эстетической ценности многочис
ленными «комфортами» прикажете де
лать? «В зоне комфорта святости нет!» – 
справедливо считает священник Андрей 
Ткачев. Ведь от «комфортных зон» тоже 
за версту веет чужеродной фальшью. 
Они имитируют� развитие на фоне про
должающегося вымирания и деградации 
русской провинции, проедая немалые 
средства, которые можно было бы ис
пользовать в целях  укрепления оборо
носпособности России. 

Остановить сатанизм!
Приглядимся внимательнее, и нам от

кроется, что сатанизация, русофобия 
комфортно ощущает себя на россий
ской почве чуть ли не повсеместно. На
чиная с телепередач «Мужскоежен
ское», «ДНК». «За гранью», «По делам 
несовершеннолетних», «Дела судебные» 
и т.д., где русский� человек� представлен�
растленным� недоумком,� и� кинопродук-
ции,� в� которой� полно� убийств,� жесто-
костей,� словно� бы� из� них� и� состоит� вся�
наша� жизнь,� до� извращения� историче-
ской�правды�с�далеко�идущими�целями. 

Так, судя по всему, нашумевший фильм 
«Матильда» был масонским проектом 
МИ6, направленным на дискредита
цию православия через дискредитацию 
православного царя. Деньги на создание 
«шедевра», как выясняется, были выде
лены близким к властным структурам 
банком по звонку из кремлевского каби
нета. Одним из тех, кто публично высту
пил против провокационного фильма, 
был глава Калязинского района, руко
водитель регионального отделения об
щественной организации «Русское Со
брание» Константин Ильин. Помню его 
возмущение: на «Матильду» выделили 5 
миллиардов рублей, а найти 4 миллиона 
на продолжение православного детского 
фестиваля «Александр Невский» оказа
лось проблемой. 

Ильин – незаурядный человек. За его 
плечами почти два десятка лет руковод
ства крупным сельхозпредприятием, де
путатство в Законодательном собрании. 
Защитил кандидатскую диссертацию по 
опыту самоуправления в сталинский пе
риод, самостоятельно изучил церков
нославянский язык, в дополнение к 
двум светским образованиям получил 
еще и церковное, окончив Ярославскую 
духовную семинарию. Стараниями 

Константина Геннадьевича и его спод
вижников Калязин стал духовным цен
тром не только Тверской области, но и 
России.  Здесь проводятся православ
ные фестивали, чтения, конференции 
«Русского Собрания». Отреставрирова
но немало храмов. При администрации 
района (ныне округа) действуют советы 
по защите духовнонравственных цен
ностей и по информационной безопас
ности. Как самостоятельную политиче
скую фигуру, хорошо знающую мест
ные проблемы и не боящуюся говорить 
о них нелицеприятную правду, Кон
стантина Геннадьевича в конце про
шлого года приглашали для выступле
ния в Госдуме.  

Поборники глобализма тем временем 
отрабатывают свою повестку по рас
человечиванию народа, внедряя оче
редные «инновации». Речь о движе
нии чайлдфри, фурри/квадроберах (на 
днях встретил квадроберку в Твери), 
трэшстримах, крипипасте, аниме. О 
пропаганде суицида, маньяков и школь
ных стрелков. О разжигании ненависти к 
материнству и детству.  

Или взять безудержную цифровиза
цию. Патриотический интернетпортал 
РИА «Катюша» пишет: «…глобалист
ские методички, которые озвучивает Пе
сков (спецпредставитель Президента по 
цифровому развитию. – В.К.), Греф и им 
подобные персонажи, открыто называю
щие себя «новыми евангелистами», это 
уже давно не просто слова и идеи. Ими 
пропитана наша государственная поли
тика в сфере образования и госуправ
ления… И�они�реально�переформатиру-
ют�наш�мир,�подрывая�его�устои�и�тра-
диции,�от�религии�и�института�семьи�до�
национального�самосознания�и�государ-
ственного� суверенитета,� невзирая� даже�
на� фактическую� войну� с� НАТО� и� эле-
ментарные�соображения�безопасности».�
Происходящее крайне тревожит Ильи
на. Конечно, он понимает, что техниче
ский прогресс неизбежен, но есть грань, 
за которой он представляет опасность 
для человека, превращая его в биоробо
та. Константин Геннадьевич  поднимает 
эти вопросы в своих выступлениях, ста
тьях, книге «Выстоять и победить!».  

Наше дело правое
На фоне борьбы с советскими симво

лами и крестопада взор пятой колонны 
обращен и на православных патриотов, 
выступающих за нравственное оздоров
ление власти и народа, сохранение тра
диционных ценностей. Сколько всего до
велось претерпеть доктору экономиче
ских наук, директору Института Русской 
цивилизации Олегу Платонову! Вспоми
наю, и какой жестокой травле подвер
гался Константин Ильин. Распространя
лись клеветнические листовки. В одном 
административных зданий был устроен 
поджог. Подбрасывались в администра
цию муляжи взрывных устройств. Пред
принимались попытки подкупа. Возбу
ждались дутые  уголовные дела. В моей 
книге «Национальное или глобальное?» 
в очерке «Столкновение» об этом под
робно рассказано.  

Сейчас, похоже, начинается новая 
серия психологического давления на 
Ильина. Для начала удар был направ
лен на занимавшегося поставками про
довольствия в калязинские школы сына 
Константина Геннадьевича. Втянуто
му в судебное разбирательство, молодо
му предпринимателю пришлось свер
нуть свой бизнес. Это негативно отраз
илось на качестве и на ценах поставляе
мых в школы продуктов. Затем группой 
лиц была предпринята, под надуман
ным предлогом, попытка сорвать начало 
учебного года в Нерльской средней шко
ле. А недавно известный тверской сайт, 
как говорят, зарегистрированный ранее 
в ЛосАнджелесе, поместил вдруг фото 
Константина Ильина в качестве иллю
страции к критической публикации, не 
имеющей никакого отношения к Каля
зинскому округу. 

Думается, при поддержке обществен
ности, атаки на главу Калязинского  му
ниципального округа будут отбиты, как 
это произошло и в прошлый раз. Тем 
более что русские люди все больше по
нимают: успех в специальной военной 
операции в значительной степени зави
сит от обуздания прозападной пятой ко
лонны в тылу. СВО помогает нам отсе
ять зерна от плевел, лучше осознать важ
ность многого из того, что мы потеряли,  
и что  нам предстоит обязательно сде
лать, чтобы победа была за нами. А она 
будет, непременно будет!

г. Тверь

Креста на них нет

Калейдоскоп
Московский планетарий 
встречает 95-летний 
юбилей 

На момент открытия он был 
единственным в СССР и три-
надцатым планетарием в мире 
– из двенадцати его предше-
ственников десять были по-
строены в Германии, один в 
Италии и один в Австрии. У 
него самый большой купол в 
Европе: его диаметр состав-
ляет 25 метров, а площадь – 
1000 кв. метров. Основным 
направлением деятельно-
сти Московского планетария 
была и остается популяриза-
ция естественнонаучных зна-
ний. К юбилею Московского 
планетария приурочен и Пер-
вый московский международ-
ный фестиваль научного кино. 

Здесь будут показаны более 
70 фильмов из 19 стран.

Российские ученые 
представили 
нейросеть для точного 
распознавания 
изображений

Российские ученые на ос-
нове «карт внимания» разра-
ботали самый точный в мире 
метод распознания объектов 
на фотографии с помощью 
искусственного интеллек-
та. Отмечается, что преды-
дущие разработки в области 
компьютерного зрения стал-
кивались с проблемой одно-
родности ансамблей, но оте-
чественные специалисты на-
шли ее решение с помощью 
нового метода, который ис-

пользует «карты внимания», 
фокусирующиеся на разных 
аспектах данных. Его исполь-
зование снижает риск ошиб-
ки и уменьшает необходи-
мость перепроверки челове-
ком. В перспективе данный 
метод поможет развить сфе-
ру беспилотных транспортных 
средств и медицинской диа-
гностики. 

Производители из Китая 
представили кирпичи 
из переработанного 
пластика

В Китае представили уни-
кальные строительные кирпи-
чи. Они выполнены из 100% 
переработанных пластиковых 
отходов, отличаются повы-
шенной прочностью, неболь-

шим весом и долговечностью. 
Новинку презентовали в рам-
ках ежегодной Кантонской 
ярмарки в китайском городе 
Гуанчжоу. Вопросам перера-
ботки пластиковых отходов 
в Китае уделяют особое вни-
мание. По официальным дан-
ным, в стране в период с 2011 
по 2020 год было переработа-
но свыше 170 млн тонн пла-
стика. 

Изменения климата и 
чужеродные виды могут 
ухудшить экосистему 
Черного моря

Климатические измене-
ния, значительно увеличива-
ющие температуру и соле-
ность верхнего слоя Черно-
го моря, повышают риск все-

ления чужеродных видов, что 
может вызвать резкую де-
градацию всей черномор-
ской системы за счет ухудше-
ния условий существования 
местных видов живых орга-
низмов. Об этом сообщили в 
пресс-службе Института оке-
анологии имени П.П. Шир-
шова РАН. Наблюдающиеся 
изменения приводят к даль-
нейшему уменьшению тол-
щины кислородного слоя и 
подъему зоны сероводород-
ного заражения. Черное море 
является водоемом с весьма 
тонким деятельным слоем. 
Благоприятные условия для 
жизнедеятельности организ-
мов имеются лишь в верхнем 
слое толщиной 100–150 м, 
где присутствует кислород. 

Основная же толща вод – на-
чиная с глубины от 150 м и до 
дна (около 2 км) – представ-
ляет собой безжизненную се-
роводородную среду. 

Фрагмент керамики 
возрастом 6 тыс. лет 
нашли в Вологодской 
области

Фрагмент глиняного горшка 
возрастом 6 тыс. лет нашли 
археологи на территории Ки-
рилло-Белозерского музе-
я-заповедника. Это доказы-
вает, что в древности здесь 
была стоянка эпохи неолита. 
Горшок был сделан во вре-
мена неолитической револю-
ции, в период, когда люди на-
учились обжигать глину, пре-
вращая ее в твердое водоне-

проницаемое вещество. Это 
открытие позволило изготав-
ливать прочную посуду, в ко-
торой можно было варить и 
жарить продукты, а также хра-
нить их в течение долгого вре-
мени. 

Создан 
высокоэффективный 
гель для лечения ран

Ученые Санкт-Петербург-
ского государственного уни-
верситета разработали ги-
дрогелевый материал для ле-
чения ран, который обладает 
высокой биосовместимостью, 
противовирусным и противо-
опухолевым свойствами, не 
теряя при этом способности 
плотного сцепления с кожей. 
Гидрогелевые материалы уже 

используются для заживле-
ния ран, так как они обладают 
высоким содержанием воды 
и пористостью, что способ-
ствует газообмену и быстро-
му заживлению. Однако вы-
сокая сорбционная емкость 
– способность впитывать – 
приводит к ухудшению меха-
нических свойств гидрогеле-
вого материала, из-за чего он 
разваливается на отдельные 
кусочки, а также к снижению 
сцепления с поверхностью 
раны. Ученые СПбГУ решили 
проблему упрочнения с помо-
щью химических связей.

Подготовил  
Илья КУИМОВ

Калейдоскоп
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Остановить сатанизм!


